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Мэр Москвы Сергей 
Собянин открыл 
движение поездов 

метро на новом участке 
Люб линско-Дмитровской 
линии, между станциями 
«Селигерская» и «Физтех».

В числе самых 
длинных

Пассажиры получили в 
пользование три станции: 
«Яхромская», «Лианозово» и 
«Физтех». После ввода ново-
го участка «салатовой» ветки 
её длина выросла до 43 км, на 
которых работают 26 стан-
ций. Теперь это вторая по 
протяжённости линия сто-
личной подземки после Ар-
батско-Покровской. В пер-
спективе на юге «салатовой» 
ветки планируют построить 
ещё одну станцию — «Юж-
ный порт». Она появится на 
участке между «Кожухов-
ской» и «Печатниками».

Быстрее 
в два раза 

В Северном округе на пе-
ресечении Дмитровско-
го шоссе и улицы 800-ле-
тия Москвы расположе-
на одна из новых станций 
— «Яхромская». Вторая — 
«Лианозово» — также имеет 
выход в Дмитровский рай-
он, к Вагоноремонтной 

улице. Третья станция — 
«Физтех» — находится уже 
за МКАД, на границе рай-
она Северный в СВАО и го-
рода Долгопрудный. 

— Поздравляю москви-
чей и гостей нашего го-
рода с открытием новых 
станций метро, — сказал 
Сергей Собянин.

Он отметил, что новые 
станции улучшат транс-
портное обслуживание 
более 500 тысяч жителей 
районов Бескудников-
ский, Восточное Дегуни-
но, Дмитровский, Лиано-
зово, Северный, а также 
города Долгопрудный, со-
кратив время поездок по 
столице.

К примеру, в два раза 
быстрее можно доехать 
от парка «Ангарские пру-
ды» в Дмитровском рай-
оне до станции «Петров-
ско-Разумовская» или из 
Долгопрудного до станции 
«Окружная».

— И район Северный, ко-
торый тоже был когда-то 
посёлком, таким отдалён-
ным от Москвы, сегод-
ня получил метро и пол-
ноценную интеграцию с 
городом, — подчеркнул 
Сергей Собянин.

Новый городской 
вокзал

Путевые стены «Яхром-
ской» собраны из алюми-
ниевых панелей, на кото-
рые нанесено панно, по-
свящённое празднованию 
800-летия Москвы в 1947 
году. Композиция народ-
ного художника России 
Александра Рукавишни-
кова площадью более 800 
кв. метров занимает всю 
длину платформы. 

Дизайн станции «Лиано-
зово» по задумке архитек-
торов выполнен в сдержан-
ных тонах — тёмно-сером 
и бежевом. Колонны, по-
толок и путевые стены об-
лицованы металлическими 
панелями, пол — полиро-

ванными плитами из свет-
ло-серого гранита и габб-
ро-диабаза.

Наземные павильоны 
оформлены салатовыми па-
нелями — по цвету Люб-
линско-Дмитровской ли-
нии на схеме Московского 
метрополитена.

В 300 метрах от стан-
ции метро открыт город-
ской вокзал Лианозово, 
где останавливаются по-
езда МЦД-1.

— В Лианозове построе-
на железнодорожная стан-
ция, которую специально 
перенесли и совместили со 
станцией метро. Теперь у 
двух районов — Дмитров-
ского и Лианозова — есть 
общее соединение через эту 
железнодорожную станцию 
с выходом на метро. Обыч-
но железная дорога разъ-
единяет районы. В нашем 
случае она объединила, — 
сказал Собянин.

Как говорят эксперты, в 
2023 году суммарный пас-
сажиропоток транспортно-
го узла «Лианозово», в со-
став которого входят стан-
ции метро, МЦД и электри-
чек, составит 66,1 тысячи 
человек в сутки, а к 2030 
году — 87 тысяч человек в 
сутки.

Игорь 
СИБИРЯКОВ

Открыт новый участок 
Люблинско-Дмитровской линии 

Основные цвета станции «Яхромская» — красный и светло-серый
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Открылись станции метро 
«Пыхтино» и «Аэропорт Внуково»

Завершилось строитель-
ство Солнцевской линии мет-
ро. На ней открылись стан-
ции «Пыхтино» и «Аэропорт 
Внуково».

Строительство этого участ-
ка длиной около 5 км шло с 
2019 года. А чтобы запус-
тить всю Солнцевскую вет-
ку, пришлось пройти 70 км 
тоннелей. 

— Построено 14 станций 
мет ро. Сегодня запускаем 
последние две — «Пыхтино» 
и «Аэропорт Внуково». Таким 
образом, от «Делового цент-
ра» до одного из крупнейших 
аэропортов нашей страны 

ехать 40 минут. Это уникаль-
ная ветка, которая соединяет 
центр города и действующий 
аэропорт, — сказал Сергей Со-
бянин во время открытия.

На одном из первых поез-
дов мэр проехал от «Пыхтино» 
до «Аэропорта Внуково», по-
общался с метростроевцами 
и сотрудниками аэропорта. К 
слову, станцию метро напря-
мую связали с терминалом А, 
а также с подземным терми-
налом аэроэкспресса, сдела-
ли выход на привокзальную 
площадь. Благодаря продле-
нию Солнцевской линии до 
аэропорта пассажиры смогут 

ежедневно экономить в пути 
около часа.

Новые станции разгрузят 
прилегающие Киевское и Бо-
ровское шоссе, свободнее ста-
нет на станциях метро «Рас-
сказовка» Солнцевской линии 
и «Саларьево» Сокольниче-
ской. Об этом Сергей Собя-
нин написал в своём телег-
рам-канале. 

Новые станции оборудова-
ли современными пассажир-
скими сервисами. Установили 
удобные турникеты, автоматы 
по продаже билетов, сделали 
понятную навигацию в еди-
ном стиле. Ал
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Солнцевская линия метро соединяет центр города и аэропорт Внуково

От «Яхромской» 
до «Физтеха»

Железнодорожную станцию 
Лианозово перенесли 
и совместили с метро

В дизайне станции «Физтех» обыгрывается тема конуса
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Встолице запущена серий-
ная сборка нового  автомо-
биля «Москвич-6». В цере-

монии приняли участие мэр сто-
лицы Сергей Собянин и Сергей 
Когогин, генеральный дирек-
тор  КамАЗа — партнёра завода 
«Москвич». 

«Помните, год назад здесь были 
пустые цеха? Сегодня уже произве-
дено 26 тысяч машин. Мы прошли 
период изменения всей логисти-
ки, новой комплектации, новой 
технологии, преодолели санкци-
онное давление, конкуренцию со 
стороны других производителей. 
Сегодня можно уже с уверенно-
стью сказать, что «Москвич» встал 
на ноги», — написал мэр Москвы 
в своём телеграм-канале.

Начнут продавать 
в октябре

«Москвич-6» — седан с простор-
ным салоном и вместительным ба-
гажником. Модель будет доступна 
в трёх комплектациях и в пяти цве-
тах: чёрном, белом, сером, красном 
и синем.  Отмечается, что автомо-
биль подойдёт не  только обычным 
покупателям, но и компаниям для 
служебного использования, а так-
же в качестве такси и каршеринга.

«Внутри есть всё необходимое 
для комфортных поездок, вклю-

чая круиз-контроль, дистанци-
онный запуск двигателя, подогрев 
пе редних сидений, камеру заднего 
ви да и парктроники», — отметил 
Сергей Собянин.

Для безопасности водителя и 
пассажиров в автомобиле пре-
дусмотрены системы крепле-
ния детских автокресел; про-

тив заносов; антиблокировки 
при торможении; помощи при 
старте в гору и при экстренном 
торможении; контроля давле-
ния в шинах.

По словам столичного градо-
начальника, продажа нового се-
дана начнётся в конце октября, а 
в следующем году завод присту-

пит к производству ещё двух мо-
делей: кроссоверов «Москвич-5» 
и «Москвич-8».

Наладили работу 
в сжатые сроки

Наладить производство на авто-
заводе «Москвич» удалось в сжа-
тые сроки. Напомним, что весной 
прошлого года французская ком-
пания «Рено» объявила о том, что 
закрывает московское производ-
ство и покидает российский ры-
нок. На заводе не осталось старых 
технологий, конструкторской до-
кументации и комплектующих, а 
трудовому коллективу нужно было 
выплатить долги по зарплате за 
2021 год — 691 млн руб лей. Пра-
вительство Москвы сделало это, 
как только стало собственником 
«Москвича».

Собянин отметил, что полно-
стью возродить автозавод рассчи-
тывают за шесть лет. В ближай-
ших планах — увеличить выпуск 
комплектующих, производимых 
в России.

Продажа автомобилей «Мо-
сквич» началась в марте этого 
года. Сегодня их уже можно ку-
пить в 25 городах России. Там от-
крыто 55 дилерских центров, в 
этом году они начнут работать 
ещё в 34 городах.Сергей Собянин пообщался с сотрудниками завода
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Полностью 
возродить 
автозавод 
рассчитывают 
за шесть лет 

Началась серийная 
сборка «Москвича-6» 

В следующем году завод 
освоит выпуск ещё двух 
новых кроссоверов

Владимир Путин и Сергей Собянин открыли 
участок трассы М12 Москва — Казань

Президент России Влади-
мир Путин открыл движение 
по головному участку трас-
сы М12 от Москвы до Ар-
замаса, а также по финиш-
ному участку Московского 
скоростного диаметра, кото-
рый обеспечит прямой выход 
на федеральную трассу М12 
«Восток». В церемонии от-
крытия принял участие мэр 
столицы Сергей Собянин.

— В эксплуатацию запу-
скается сразу несколько 
участков строящейся авто-
магистрали М12 «Восток» об-
щей протяжённостью более 
300 километров. В резуль-
тате Москву и Арзамас свя-
жет современная скоростная 
трасса. Она позволит ощути-
мо — в два раза — сократить 
время в пути между города-
ми. В свою очередь на восто-
ке Москвы в строй вводится 
новый отрезок Московского 
скоростного диаметра. Это 

завершающий этап строи-
тельства северного направ-
ления. И таким образом ди-
аметр насквозь, через мега-
полис, соединит трассы М12 
и М11 — до Санкт-Петербур-
га, — сказал Путин.

Мэр рассказал президен-
ту, что общий транспортный 
поток участка МСД от Лух-
мановской улицы до выхода 
на федеральную трассу М12 
составит 40-50 тысяч авто-
мобилей в сутки.

— Магистраль очень важ-
ная. Она разгрузит и МКАД, и 
прилегающую улично-дорож-
ную сеть, — сказал Собянин.

Строительство участка 
МСД от Лухмановской ули-
цы до выхода на федеральную 
трассу М12 «Восток» было на-
чато летом 2020 года. Длина 
шестиполосного участка со-
ставляет около 5 км без учёта 
съездов на прилегающие ули-
цы. На участке МСД возве-

дено три путепровода, а так-
же мост через реку Пехорку. 
В районе пересечения МСД 
и Лухмановской улицы уста-
новили шумозащитные экра-
ны протяжённостью более 2 
км. Открытие нового участка 
МСД и его стыковка с феде-
ральной трассой М12 позво-
лили улучшить транспортную 
доступность районов Коси-
но-Ухтомский, Некрасовка, 
городских округов Люберцы 
и Жуковский Московской об-
ласти.

Новая федеральная трас-
са М12 «Восток» свяжет Мо-
скву и Казань с перспекти-
вой продления до Екатерин-
бурга. Она строится как дуб-
лёр существующей трассы М7 
«Волга». Завершить строи-
тельство М12 от Москвы до 
Казани планируют до кон-
ца года. Время в пути между 
этими городами сократится 
с 12 до 6-7 часов.

Глава государства объявил об открытии движения 
во время рабочей поездки в Арзамас
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Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Виктория Кайтукова
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С 8 по 10 сентября жители 
столицы выбирали ново-
го мэра. На выборы в на-

шем округе сходила корреспон-
дент «Севера столицы», посетив 
в первый день голосования три 
избирательных участка.

Много новеньких в 
Западном Дегунине

Участок №3467 расположен в 
школе №2100 на Дегунинской 
улице. Внутри много людей. Не-
сколько человек стоят в очереди, 
чтобы впервые зарегистрировать-
ся в электронных списках изби-
рателей. Одна из них — 23-лет-
няя Дарья Вельможина, она рабо-
тает учителем начальных классов 
и недавно переехала на Дегунин-
скую улицу.

— Мои первые выборы — это 
выборы президента, мне тогда 
как раз исполнилось восемнад-
цать. Для меня важно голосо-
вать и быть активным участни-
ком жизни нашей страны и на-
шей столицы, — улыбается де-
вушка.

Как поясняет председатель 
участковой избирательной ко-
миссии Людмила Кириллова, в 
районе много новостроек и но-
восёлам нужно зарегистрировать-
ся в списках.

— Но избирателей много. Чет-
веро жителей пришли ещё до от-
крытия, вместе с нами отстояли 
гимн, который обязателен при 
открытии участка, — рассказы-
вает Людмила Кириллова. 

В Бескудниковском 
популярны 
новые технологии

На участке №238 в спортив-
ном зале МКСШОР «Север» 
избиратели идут в основном 
к электронным терминалам — 
новинке этого года.

 —  За утро у нас проголосова-
ли чуть больше 40 человек: по-
ловина традиционным спосо-
бом, а половина — с помощью 
новых терминалов, — расска-
зывает председатель УИК №238 
Елена Смирнова.

Наблюдатели тоже на месте — 
как от партий кандидатов, так и 
от Общественной палаты г. Мо -
ск вы. Среди тех, кто предста-
в  ляет Общественную палату, 
медсестра Ольга Юркова.

— За выборами я наблюдаю 
уже три года. До этого с дет-
ства ходила на них с родителя-
ми, потом как избиратель, но 
в один момент захотелось уви-

деть всю эту кухню изнутри, — 
призналась она. 

Жительница Дубнинской 
улицы Мэри Мартиросян при-
шла выбирать мэра с двумя доч-
ками — шестилетней Кароли-
ной и двухгодовалой Эллиной. 
Она проголосовала с помощью 
электронного терминала. Де-
вочки смотрели на экран с не 
меньшим любопытством, чем 
их мама.

— Я голосую каждый год, мне 
нравится, как меняется столи-
ца, — отметила Мэри.

В Восточном 
Дегунине голосуют 
на дому

На участке №257 в школе 
№1794 на Дубнинской улице 
к 3 часам дня людей немного. 
Основной поток там ожидают в 
воскресенье, когда жители нач-
нут возвращаться с дач.

Недавно на участок верну-
лись члены комиссии и наблю-
датель, которые ходили к голо-
сующим на дому.

— Обычно дома голосуют по-
жилые пенсионеры, которым 
из-за здоровья и возраста тя-

жело прийти на участок самим, 
— объясняет председатель УИК 
№257 Ольга Комарова.

Избиратель Камал Гадимов 
живёт в соседнем со школой до-
мом на Дубнинской улице.

— У меня голосует вся семья, 
считаем это нашим граждан-
ским долгом. Дочка и бабушка 
проголосовали онлайн, — от-
метил Камал.

Мария 
ГОРБУНОВА

Когда этот номер был сдан 
в печать, выборы 

ещё продолжались

Камал голосовал 
по старинке
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Дарья недавно переехала и впервые 
голосует на этом участке
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Мэри пришла на участок 
с дочками
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Избиратели шли 
к электронным терминалам
Как проходили выборы мэра в Северном округе Уже к 12 часам утра в первый день вы-

боров мэра Москвы проголосовали почти 
полмиллиона москвичей. Об этом сообщи-
ла глава Мосгоризбиркома Ольга Кирил-
лова. По её словам, процедура волеизъяв-
ления стартовала в штатном режиме. Хотя 
были зафиксированы попытки атаковать 
систему электронного голосования, они 
были успешно отбиты. 

По словам Кирилловой, в восемь утра в 
столице открылись двери более чем 2 ты-
сяч избирательных участков. Одновремен-
но для горожан, желающих проголосовать 
онлайн, предоставили доступ к соответ-
ствующим интернет-ресурсам. 

— В целом в Москве в выборах прини-
мают участие порядка 7,6 млн избирате-
лей. Организацией занимаются 33 тыся-
чи членов избирательных комиссий, — 
сказала она.

На участках процедуру голосования конт-
ролировали наблюдатели, в том числе от 
Общественной палаты г. Москвы. 

По словам руководителя штаба по на-
блюдению за выборами Вадима Ковалева, 
100% наблюдателей в восемь утра вышли 
на все избирательные участки.

Командир глубоководного подводного 
аппарата «Мир-2» Герой России Евгений 
Черняев проголосовал в первый день, вы-
брав дистанционный способ.

— Сегодня в первый раз я решил вос-
пользоваться электронным голосовани-
ем. Я сильно занят, и у меня детей несовер-
шеннолетних двое. Поэтому отрываться от 
дел сложно, решил освоить электронное 
голосование. Удобно всё, не надо ездить 
куда-то, — рассказал он.

Удобство ДЭГ отметил и Дмитрий Ма-
риничев, интернет-омбудсмен и генераль-
ный директор системного интегратора «Ра-
диус Груп». 

— Я считаю, что как раз электронное го-
лосование должно являться базовым. Ин-
тересна сама система: её прозрачность и 
адекватность, — сказал он. 

По словам политолога Алексея Ярошен-
ко, онлайн-голосование из-за своего удоб-
ства стимулирует явку на выборы. С ним 
согласна депутат МГД Людмила Гусева. 

— Для многодетных семей, ветеранов 
труда ДЭГ — единственно возможный спо-
соб принять участие в выборах. Дистанци-
онное голосование повысит явку, а значит, 
даст возможность многим участвовать в 
политической жизни города, — заявила она.

Проголосовать онлайн можно было, 
даже находясь в пути. К примеру, путь от 
станции метро «Яхромская» до станции 
«Физтех» занимает девять минут. За это 
время проголосовать через портал mos.
ru можно было пять раз.

Комфорт электронного голосования от-
метили директор музея-панорамы «Боро-
динская битва» Владимир Преснов и поли-
толог, лектор Российского общества «Зна-
ние» Наталия Елисеева.

— Благодаря ДЭГ граждане стали про-
являть активную гражданскую позицию и 
стали больше вовлечены в политические 
процессы, — сказала Елисеева. 

Олег ДАНИЛОВ

Дистанционное 
электронное 
голосование 
показало свои 
сильные стороны

Участники электронного голосования, выиграв-
шие призовые баллы, смогут  обменять их на скидки 
в магазинах и на билеты в театр, использовать для 
оплаты проезда в городском транспорте. 

Победителям направят СМС-сообще-
ния о выигрыше с уникальным кодом. 
Его надо активировать на сайте акции 
«Миллион призов» ag-vmeste.ru не позд-
нее 25 сентября. 

Номинал призового балла равен 1 ру-
блю, можно будет выиграть 1, 3 или 5 

тыс. рублей. Всего предусмотрено 2,3 млн при-
зов. Выигрыш надо использовать до 14 декабря 
включительно.

— Я считаю, что это успешный, хороший проект, 
который выгоден москвичам и предприни-
мательскому сообществу, они участвуют в 
важнейшей акции, это и прекрасная рекла-
ма. Им выгодно, что увеличивается това-
рооборот, поступление денег в бюджет, — 
сказал президент Московской торгово-про-
мышленной палаты Владимир Платонов.

Баллы за участие в ДЭГ нужно потратить до середины декабря

Голосовать 
с помощью 
электронных 
терминалов 
несложно
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Золотую медаль на Всероссий-
ском турнире по армейскому 
рукопашному бою завоевал 

пятиклассник школы №1601 Шаул 
Давыдов из Савёловского района.

— Шаул с четырёх лет занимается 
единоборствами — сначала айки-
до, потом боевым самбо. А два года 
назад перешёл в секцию армейско-
го рукопашного боя, — рассказал 
«Северу столицы» папа Шаула Ни-
сон Давыдов.

Сейчас одиннадцатилетний 
спорт смен тренируется три раза в 
неделю у тренера Станислава Грид-
нева в школе единоборств на улице 
Лавочкина и ещё дважды в неделю 
ходит в бассейн, где в воде занима-
ется дыхательными и кардиотрени-
ровками. Но, несмотря на такую 
серьёзную подготовку, победить 

в чемпионате мальчику было 
непросто.

— Его соперниками были 
ребята, которые гораздо тяже-
лее. Например, один из них ве-
сил 83 килограмма, в то время 
как Шаул всего 60. Одолеть его 
было особенно трудно, — объяс-
нил его папа. Кстати, это не един-
ственная победа Шаула. До этого 
он уже дважды побеждал на всерос-
сийских соревнованиях.

Победу Шаула отпраздновали 
дома всей семьёй. Мама накрыла 

на стол, в гости приехали друзья и 
родственники. А в качестве подар-
ка Шаулу достался новый телефон, 
о котором он давно мечтал. Сейчас 
мальчик уже начал готовиться к но-
вым соревнованиям. А его мечта 
— победить на чемпионате мира.

В будущем Шаул хочет стать вете-
ринаром или футболистом. А пока 
учит приёмам рукопашного боя 
свою младшую сестрёнку. Гово-
рит, что она схватывает на лету и 
уже научилась хорошо обороняться.

Наталья АНОХИНА
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Урожай 
не всем 
по нраву

Жительница дома на 
бульваре Матроса Желез-
няка пожаловалась в соц-
сетях на яблоню во дво-
ре. На ней, представляете, 
к осени внезапно созре-
ли яблоки! А под яблоней 
парковочные места. «Но-
чью срабатывают сигна-
лизации, а утром всё в 
липком дурнопахнущем 
пюре», — написала она. 
Видимо, одно из яблок по-
вредило кузов — кстати, 
такие вмятины тоже назы-
вают яблоками. «Кто мне 
будет возмещать ущерб 
по кузовному ремонту?» 
— спрашивает женщина.

В общем, если нет дого-
вора страхования КАСКО, 
то ремонт за свой счёт — 
едва ли яблоня сможет 
заплатить за нанесённый 
ущерб. Как и тополь, по 
весне кидающий на ма-
шины свои клейкие поч-
ки, пятна от которых так 
трудно отмыть.

А у меня во дворе растёт 
черёмуха. Она потрясаю-
ще цветёт и пахнет весной, 
но потом на ней созрева-
ют тёмные ягоды, которые 
опадают, оставляя тёмные 
пятна на асфальте и авто-
мобилях, но главное — их 
обожают птицы, которые 
буквально не слезают с де-
рева, едят ягоды, а потом 
сами понимаете, что проис-
ходит. Соседи стараются не 
парковать машины под че-
рёмухой, но, если мест нет, 
ставят. И тогда, конечно, 
не на кузовной ремонт, но 
на мойку потратиться при-
ходится. Кстати, я ни разу 
не слышала, чтобы кто-то 
винил в происшедшем де-
рево или птиц. Тем более 
что это не навсегда: яго-
ды съедят, яблоки опадут, 
и после зимы всё начнётся 
сначала...

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия МАНУКИНА

На Лобненской ул., зе-
мельный участок 9а, корп. 
23, началось строительство 
жилого дома для участни-
ков столичной программы 
реновации.

— Корпус введут в экс-
плуатацию в 2025 году, — 
сообщил руководитель 
городского Департамента 
строительства Рафик За-
грутдинов.

Он добавил, что сейчас 
на строительной площадке 
устанавливают ограждения 
и роют котлован.

В новостройке будет 153 
квартиры: 31 однокомнат-
ная, 90 двухкомнатных и 
32 трёхкомнатные. Также 
обустроят подземную ав-
тостоянку.

В Дмитровском в про-
грамме реновации участву-
ют жители 55 домов, в рай-
оне уже построено пять но-
вых домов. Три дома, в том 
числе новостройка на Лоб-
ненской, возводятся пря-
мо сейчас. 

Михаил 
ЩЕПИН

ЧТО ПОСТРОЯТ

На Лобненской строят 
дом по программе 
реновации

Возле РГАУ-МСХ А 
им. Тимирязева на двух 
участках проезд по ули-
цам стал односторон-
ним. Об этом сообщи-
ли в пресс-службе го-
родского Департамента 
транспорта. 

— Автомобили могут 
ехать по Петровской пло-
щади только по часовой 
стрелке, а по Тимирязев-
скому проезду — исклю-
чительно от Петровской 
площади в сторону улицы 
Прянишникова, — пояс-
нили в ведомстве.

По информаци Депар-
тамента транспорта, по-
сле изменений пропуск-
ная способность дороги 
увеличилась на 40%, а на 

участке Тимирязевско-
го проезда появились 53 
парковочных места, в том 

числе шесть для людей с 
инвалидностью.

Игорь СИБИРЯКОВ

Савёловская межрай-
онная прокуратура ут-
вердила обвинительное 
заключение по уголов-
ному делу в отношении 
37-летнего жителя сто-

лицы. Установлено, что 
осенью прошлого года он 
находился в квартире на 
улице Авиаконструкто-
ра Микояна и там скло-
нил троих подростков от 
15 до 17 лет к употребле-
нию наркотиков. Причём 

мужчина точно знал, что 
ребята несовершеннолет-
ние.

Уголовное дело направ-
лено в Савёловский рай-
онный суд. Обвиняемый 
находится под стражей.

Олег ЛАРИН

В Тимирязевском районе 
изменили схему движения

Мужчину обвиняют в том, что он склонил 
подростков к употреблению наркотиков
ИЗ ЗАЛА СУДА

НАВИГАТОР

Мечта Шаула — 
победить 
на чемпионате 
мира

В новостройке будет 153 квартиры, большая часть из них 
двухкомнатные
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Шаул занимается 
единоборствами 

с четырёх лет
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Одиннадцатилетний 
боец из Савёловского 
взял золото 
на всероссийском 
турнире



6 ТРАНСПОРТ №32 (646) сентябрь 2023   СЕВЕР СТОЛИЦЫ

Ребёнок пострадал 
у метро «ЦСКА»

Днём 1 сентября две-
надцатилетний мальчик на 
электросамокате в районе 
входа №1 на станцию метро 
«ЦСКА» сбил семилетнего 
мальчика. Малыш получил 
ушибы и рассечение губы.

Упала в автобусе 
на Коровинском

1 сентября около пяти 
вечера водитель автобуса 
ЛиАЗ отъезжал от автобус-
ной остановки у дома 33а 
на Коровинском шоссе. Он 
слишком резко тронулся с 
места, в салоне упала жен-
щина. С различными трав-
мами её увезли в больницу.

Сбил женщину 
на Дубнинской

Днём 2 сентября муж-
чина на электровелосипе-
де ехал по краю проезжей 
части Дубнинской улицы в 
сторону Дегунинского про-
езда. В районе дома 41 на 
Дубнинской он сбил пожи-
лую женщину, которая пере-
ходила дорогу по «зебре». 
Пострадавшую госпитали-
зировали с диагнозом «со-
трясение мозга».

Получила травмы 
на Красноармейской

3 сентября в 3 часа дня 
мужчина на арендованном 
электросамокате ехал по 
двору дома 14 на Красноар-
мейской улице и из-за своей 
невнимательности наехал 
на шестилетнюю девочку. 
Пострадавшую с травмами 
головы увезла скорая, а са-
мокатчик скрылся, но позд-
нее его разыскали.
Отдел Госавтоинспекции 

УВД по САО

ДТП

Камеры на дорогах 
Москвы начали «ло-
вить» байкеров, ко-

торые ездят без мотошле-
ма. В столичном Департа-
менте транспорта сообщи-
ли, что это нарушение ПДД 
могут фиксировать около 
500 комплексов контроля. 
Как работает новая систе-
ма и кому придёт штраф, 
если без шлема едет пасса-
жир, выяснял корреспон-
дент «Севера столицы».

Бывалый байкер 
в образе

В молодости я сам ездил 
на мотоцикле «Днепр». 
Как-то на посту ГИБДД по-
лучил штраф за то, что не 
застегнул шлем. Вот при-
дирка-то! Но инспектор 
объяснил, что при столкно-
вении незастёгнутый шлем 
с головы может слететь. 
Шансов выжить будет 
крайне мало. И это под-
тверждает статистика, ко-
торую приводит столичный 
Департамент транспорта. 
В ведомстве посчитали, что 
во время аварии шлем на 
65% увеличивает шансы не 
повредить голову и на 37% 
— сохранить жизнь.

Казалось бы, за руль со-
временных скоростных мо-
тоциклов без шлема никто 
и не садится. Но это за-
блуждение. Мой приятель 
— мотоциклист с 20-лет-
ним стажем — искренне 
убеждён: шлем в образ бы-
валого байкера не вписыва-
ется. За руль он садится в 

бандане и солнцезащитных 
очках. И он такой не один. 
Пару дней назад я видел, 
как рядом с метро «Вой-
ковская» нёсся байк, и у 
водителя на голове вместо 
шлема была… бейсболка!

Пострадала 
девушка

Аварии с мотоциклами 
на дорогах Северного окру-
га не редкость. И выжить 
в столкновениях помога-
ет как раз защитная эки-
пировка. Недавно на Мо-
сковском скоростном ди-
аметре, недалеко от стан-
ции МЦД-3 Лихоборы, 
водитель «Мерседеса» на-
чал перестраиваться, но не 
увидел, что мотоциклист 
едет в соседнем ряду. После 
удара байк задел ещё и еду-
щую рядом «Мазду». С пе-
реломами рук и ног байке-
ра увезли в больницу.

Похожая авария недавно 
произошла на Беговой ули-
це. «Мерседес» ехал в сто-

рону Хорошёвского шоссе. 
Водитель начал перестраи-
ваться в соседний ряд. При 
манёвре авто задело мото-
цикл «Хонда», его вела де-
вушка. При столкновении 
она получила травмы, ме-
дики увезли её в больницу.

Ошибок быть 
не должно

В  Д е п а р т а м е н т е 
транспорта рассказали, 
что езду без шлема каме-
ры фиксируют уже два года. 
Однако всё это время штра-

фы не приходили. Сейчас за 
отсутствие шлема придёт-
ся заплатить 1 тыс. рублей. 
Причём даже если шлема 
нет на пассажире. Штраф 
за того, кто сидит сзади, 
придёт владельцу байка. 
Ведь камера фиксирует гос-
номер байка с людьми без 
шлема. Найти собственни-
ка мотоцикла для ГИБДД 
пара пустяков.

Штраф можно обжало-
вать на федеральном пор-
тале госуслуг. На это даётся 

10 дней с момента получе-
ния постановления. Однако 
ошибки вряд ли возможны: 
картинки с камер очень чёт-
кие, нейросеть отлично уме-
ет отличать шлем от шап-
ки, лысины, пышной приче-
ски или бейсболки. Штрафы 
просматривают и люди — 
сотрудники ЦОДД, а затем 
инспекторы ГИБДД. Придёт 
он на федеральный портал 
госуслуг либо по обычной 
«бумажной» почте.

Роман НЕКРАСОВ

Дорожные камеры отличат 
мотошлем от бейсболки 

За отсутствие шлема 
придётся заплатить 
1 тысячу рублей

За отсутствие защитного головного убора назначат штраф
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Транспорт доступнее, 
скверов больше

О развитии Бегового, 
Савёловского и Хо-
рошёвского по про-

грамме «Мой район» рас-
сказал мэр Москвы Сергей 
Собянин в своём личном 
блоге. Он назвал их райо-
нами с высокой динамикой 
развития, которое и впредь 
будет приносить жителям 
хорошие плоды.

МЦД-4 
на подходе

Эти районы объединя-
ет то, что все три граничат 
с Третьим транспортным 
кольцом, они расположены 
ближе других в САО к цен-
тру города. Несколько лет 
назад здесь открыли новые 
станции МЦК — «Зорге» и 
«Хорошёво» — и Большой 
кольцевой линии метро — 
«Савёловская», «ЦСКА», 
«Хорошёвская», и у горо-
жан стало ещё больше ва-
риантов поездок. В райо-
нах работают три станции 
МЦД-1 и две МЦД-2.

«Скоро планируем от-
крыть МЦД-4. Новый ди-
аметр пройдёт с запада 
на восток через Москву 
и свяжет семь ж/д вокза-
лов, включая Савёловский 
и Белорусский», — напи-
сал Сергей Собянин. (На 
момент подписания номе-
ра МЦД-4 ещё не был от-
крыт, старт движения на-
мечен на 9 сентября.)

Реконструкция 
Боткинской

Продолжается рекон-
струкция Боткинской 
больницы. С 2015 года отре-
монтировано и построено 
11 корпусов. В этом году от-
кроют семиэтажный флаг-
манский центр больницы, 
который сможет принимать 
до 200 экстренных пациен-
тов в сутки.

В районах построены 

поликлиники на Вятской 
ул., 37, на Ленинградском 
просп., 16. Реконструиро-
ваны 1-й филиал поликли-
ники №6 на 1-й Квесисской 
ул., 8; 3-й филиал поликли-
ники №62 на ул. Куусине-
на, 6б. Проведён капиталь-
ный ремонт в Центре крови 
им. Гаврилова на ул. Поли-
карпова, 14, корп. 2.

Для детей построен дет-
ский сад на Хорошёв  ском 
ш., вл. 38А, возводят учеб-
ный корпус с дошкольным 
отделением на ул. Прав-
ды, 1а. 

Обновили Дворец брако-
сочетания №4 на Бутыр-
ской улице. Исторические 
элементы здания сохра-
нили и отреставрировали.

Возрождение 
ипподрома

В этом году начинается 
реконструкция старейшего 
в России ипподрома, осно-
ванного в 1834 году.

«Сегодня уникальный 
комплекс нуждается в ре-

конструкции, к которой мы 
приступили по поручению 
Президента России Влади-
мира Владимировича Пути-
на. Наша задача — возрожде-
ние и развитие Московского 
ипподрома как  уникально-
го спортивного и досугового 
центра, сохранение памят-
ника, являющегося частью 
исторического облика сто-
лицы», — написал мэр.

В планах — обновление 
трибун, инфраструктуры 
конного хозяйства и ре-
ставрация главного зда-
ния, у которого воссозда-
дут исторический фасад, 
интерьеры, скульптуры, 
заменят инженерные сети. 

Жилой квартал 
в бывшей 
промзоне

В этом году реализуют 
несколько проектов бла-
гоустройства обществен-
ных пространств: на Хо-
рошёвском ш., 43; Беговой 
ул., 15-17; между Вятской, 
1-й Хуторской, Башилов-

ской улицами и 4-м Вят-
ским переулком. Завер-
шается благоустройство 
пространства на пересе-
чении Башиловской ули-
цы и Нижней Масловки 
перед кинотеатром «Пра-
га», а также прилегающе-
го сквера.

В планах — реорганиза-
ция заброшенных пром-
зон. На 1-м Боткинском 
проезде в районе Беговой 
вместо старых гаражей и 
недействующих произ-
водств появится жилой 
квартал со школой, са-
диком, поликлиникой, 
спорткомплексом. Также 
обновят участок на Хо-
рошёвском шоссе между 
станциями МЦК «Хоро-
шёво» и метро «Полежа-
евская». Здесь возведут го-
стиницу, офисные центры, 
кафе, магазины.

Михаил
КОФАНОВ

Завершается благоустройство возле кинотеатра «Прага»

Во Дворце бракосочетания 
на Бутырской улице обновили 

парадную мраморную лестницу

Инфраструктуру ипподрома планируют модернизировать, а историческое здание отреставрировать
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В моей квартире 
много тараканов, 
я вызвала 

специалистов, которые 
обработали квартиру, 
но сказали, что необходимо 
обработать подвал. 
Помогите мне это сделать!

Нина Акимовна, 
3-й Нижнелихоборский пр., 4а

— По информации ГБУ 
«Жилищник Тимирязев-
ского района», специали-
сты дезстанции №2 ГУП 
«Московский центр дезин-

фекции» провели обработ-
ку от тараканов в подвале и 
местах общего пользова-
ния, — сообщили в упра-
ве Тимирязевского района.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа Тимирязевского 
района: Астрадамский пр., 4, 
тел. (499) 760-8676. Эл. почта 
sao-timir@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник 
Тимирязевского района»: 
Дмитровское ш., 3, корп. 1, 
тел. (499) 976-7194. Эл. почта: 
sao-zhiltim@pnao.mos.ru

В доме на 3-м 
Нижнелихоборском провели 
обработку от прусаков

Вокруг нашего 
дома ремонтируют 
дорожки, асфальт. 

Когда завершат работы?
Александр, 

Смольная ул., 9

— Завершить работы пла-
нируется к 15 сентября. Во 
дворе планируется установ-
ка бортового камня, ремонт 

асфальта дворового про-
езда и тротуаров, газона, 
реконструкция детской и 
контейнерной площадок, 
— сообщили в управе Го-
ловинского района.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Головинского 
района: Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-4326. 
Эл. почта: sao-golov@mos.ru

Двор на Смольной 
благоустроят в сентябре

В этом году 
начался 
капитальный 

ремонт с заменой лифтов. 
Грузовой лифт не работает 
уже давно. Причём ремонт, 
по сути, остановлен. 
В подъезде есть ещё 
пассажирский лифт, 
который чуть ли не каждый 
день ломается. 
Когда закончат ремонт 
грузового лифта?

Елена Викторовна, 
бул. Матроса Железняка, 30, 

корп. 2, 1-й подъезд

— На сегодняшний день 
пассажирский лифт в 1-м 
подъезде отремонтирован. 

Работы по замене грузово-
го лифта планируется за-
вершить в октябре, — со-
общили в управе района 
Коптево.

Фонд капитального ре-
монта многоквартирных 
домов города Москвы на-
ложил штраф на подряд-
чика за нарушение сроков 
производства работ.

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Коптево: 
ул. З. и А. Космодемьянских, 
31, корп. 1, тел. (495) 450-
4889. Эл. почта: sao-koptevo@
mos.ru. Диспетчерская 
ФКР: (495) 695-6420. 
Эл. почта: fkr@dom.mos.ru

Лифт на бульваре 
Матроса Железняка 
заменят в октябре

Как изменились Беговой, Савёловский 
и Хорошёвский районы за последние годы

В планах — реорганизация 
заброшенных промзон

Приглашаем на работу 
энергичного корреспон-
дента в отдел социальной 
политики и образования. 
Удалённая работа (без при-
сутствия в редакции), со-
вмещение невозможны. 
Требования: находить ин-
фоповоды, быстро, инфор-

мативно и грамотно писать 
в стандартных журналист-
ских форматах (новость, 
репортаж). Желателен опыт 
работы в городских СМИ.
Зарплата по договорённо-
сти. Перспективы роста. 

Резюме ждём по адре-
су: zb@zbulvar.ru.

Приглашаем на работу
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Большая часть экс-
позиции Московского 
урбанистического фо-
рума в Гостином Дво-
ре посвящена здоровью 
человека и здравоохра-
нению. На центральной 
площадке поместили 
шестиметровую фигу-
ру человека. Благодаря 
проекторам и подсвет-
ке можно увидеть, как 
бьётся сердце велика-
на, расширяются лёг-
кие, двигаются нейро-
ны в мозге. 

Рядом с ним размести-
ли крупную экспозицию 
с макетами московских 
медицинских учрежде-

ний. Есть и те медицин-
ские центры, которые по-
строят в ближайшие годы, 
и те, что планируют отре-
монтировать, среди них 
НИИ скорой помощи им. 
Склифосовского и Фила-
товская больница, а также 
клиника в Коммунарке. 

— Макет интерактивен. 
Я нажимаю на кнопку, и 
старые здания заменяют-
ся на новые. Можно уви-
деть, как будут выглядеть 
больничные корпуса по-
сле реконструкции. Такие 
экспонаты всегда завора-
живают, — рассказал по-
сетитель выставки Павел 
Ефимов.

Для тех, кто хочет при-
мерить на себя профес-
сию врача, на площад-
ке разместили мини- 
операционную с паци-
ентами-манекенами. 
Инструкторы объясня-
ют, как проводятся ис-
следования состояния 
здоровья: УЗИ, забор 
крови, приём у окули-
ста и дантиста. Каждый 
желающий может нау-
читься делать уколы с 
помощью силиконово-
го слепка ягодицы или 
взять кровь у имитации 
руки человека.

София 
РОСТОВЦЕВА На площадке можно изучить макеты городских больниц и поликлиник
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УРБАНФОРУМ-2023: 
ЧТО ИНТЕРЕСНОГО

В Москве продолжает свою работу форум урбанистов. 
На его площадках гостям и горожанам рассказывают 
о новациях в сфере развития крупных мегаполисов, которые 
уже применяются в нашем городе. О том, что показывают 
в «Лужниках», парке «Зарядье», Гостином Дворе и Манеже, 
«Север столицы» рассказывает своим читателям. 

На пленарном заседании 
форума социальных ин-
новаций, которое прохо-

дило в Гостином Дворе в рамках 
Московского урбанистического 
форума, выступил мэр Москвы 
Сергей Собянин. Он рассказал 
о возможностях, которые дают 
социальные инновации. 

Поддержка стала 
адресной

По его словам, за последние 
годы в Москве расходы на соци-
альную сферу выросли в три раза. 

 — При этом большинство со-
циальных пособий стали адрес-
ными, для того чтобы в первую 
очередь социальную помощь го-
сударства получали те, кто в ней 
больше всего нуждается, — от-
метил Сергей Собянин. 

Он также сообщил, что проект 
«Московское долголетие» дока-
зал свою эффективность и опыт 
создания центров намерены пере-
нять многие российские регионы. 

Мэр Москвы напомнил, что в 
феврале 2023 года в городе начал 
работать единый центр поддерж-
ки участников специальной воен-
ной операции и их семей.

 — В Москве создан один из 
первых мощных центров со-
циальной поддержки, где по-
лучают помощь как участни-
ки СВО, так и их семьи, роди-
тели, жёны, дети, и, конечно, 
такое внимание чрезвычайно 
важно, — добавил мэр Москвы.

Врачи переходят 
на электронные 
документы 

В ближайшие годы Москва пе-
рейдёт на новый уровень внед-
рения цифровых технологий в 
городскую систему здравоох-

ранения. Уже более 100 тысяч 
врачей и медсестёр столицы се-
годня работают с электронны-
ми документами.

 — Мы поставили себе задачу 
отменить любые бумажные до-
кументы в медицинской систе-
ме, — сказал Сергей Собянин. 

По его словам, через два года 
городская медицина будет го-
това переходить к постановке 
диагноза на основе обработ-
ки данных медицинской карты 
искусственным интеллектом. 

МЭШ будут 
использовать 
по всей стране

В ближайшие годы в Рос-
сии планируют внедрить элек-
тронн у ю систем у дневни-
ков, учебных пособий и он-
лайн-уроков. Её основой ста-
нет программа «Московская 
электронная школа». Как на-
помнил Сергей Собянин, со-
глашение об этом уже подпи-
сано с Министерством обра-
зования и другими федераль-
ными ведомствами. 

 — Уже в этом учебном году 
около 18 миллионов учащихся, 
то есть 17% всех школьников 
страны, будут охвачены «Мо-
сковской электронной школой», 
и более 30 регионов сегодня вы-
разили желание внедрять у себя 
эту систему, — сообщил мэр Мо-
сквы. 

Андрей ТОМЦЕВ

Мэр Москвы во время выступления в Гостином Дворе
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Диагноз поставит 
искусственный интеллект
Сергей Собянин рассказал на Московском урбанфоруме 
о социальных инновациях

Расходы города 
на социальную 
сферу
за последние 
годы выросли 
в три раза 

На Ильинке показывают будущее столичных больниц
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На урбанфоруме прошла 
премьера нового сериала о 
столице «Лето в городе». В 
нём показаны самые яр-
кие изменения столицы 
последних лет: дебюти-
рует в большом кино  от-
реставрированный Се-
верный речной вокзал, 
показаны новые кругло-
годичные электросуда 
«Синичка», обновлённая 
ВДНХ. Именно в этом се-
риале можно увидеть са-
мую массовую сцену в «За-
рядье»  в истории кино. 
Более 600 человек приня-
ли участие в её сьёмках.

В сюжете рассказывает-
ся о француженке Мари, 
влюбившейся в москвича  
Павла  и решившей сде-
лать ему сюрприз на день 
рождения своим приездом. 
Мари сыграла Мария Лу-
говая, известная многим 
своей ролью в сериале «Пе-

ревал Дятлова», а Павла — 
звезда сериалов «Измены» 
и «Трейдер» Вячеслав Че-
пурченко. Также в разных 
сериях появляются Сергей 
Безруков, Вадим Галыгин, 
Мария Киселёва и Люся 
Чеботина. Последняя — 
впервые после расстава-
ния с музыкантом Юрием 
Киселёвым. В сериале она 
играет сцену, где намёком 
рассказывает зрителям о 
своей личной жизни.

Сериал «Лето в горо-
де» не только разрушает 
мифы о жизни в столице 

после введения санкций, 
но и первым показыва-
ет на киноэкранах ситу-
ационный центр Прави-
тельства Москвы — штаб 
по принятию оператив-
ных управленческих ре-
шений о жизни в столице, 
а также кадры из крупней-
шего медцентра столицы 
— НИИ им. Склифосов-
ского. А ещё — все новые 
транспортные технологии 
столицы. Герои сериала и 
окружающие их люди ак-
тивно пользуются элек-
тросамокатами, аэроэкс-

прессом, электробусами и 
речными трамвайчиками.

По мнению режиссёра 
сериала Вазгена Кагра-
маняна, которым он по-
делился с телеграм-кана-
лом «Кино в Москве. Бэк-
стейдж», этот сериал сто-
ит посмотреть, потому что 
он лёгкий, музыкальный, 
романтичный и рассказы-
вает о городе, в котором 
мы живём. Также режис-
сёр отмечает, что «Лето в 
городе» был смелым экспе-
риментом, на который он 
пошёл из желания пока-
зать современную Москву.

Посмотреть первый се-
зон сериала можно в он-
лайн-кинотеатрах «Ки-
нопоиск», «Иви», Premier, 
more.tv, Wink, Okko, Kion.

Мария МОРОЗ

В разных сериях 
появляются Сергей 
Безруков, Вадим 
Галыгин, Мария Киселёва 
и Люся Чеботина

В сериале показана Москва 
глазами француженки Мари
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В рамках 12-го Москов-
ского урбанистического фо-
рума в «Лужниках» обору-
довали полноценный тре-
нировочный бассейн под 
открытым небом для вейк-
бординга. Это развивающий-
ся вид спорта: вейкбордеры 
рассекают водную гладь на 
доске и выполняют различ-
ные трюки, держась за фал, 
закреплённый на катере или 
на специальной установке.

Желающие надевают 
специальные гидрокостю-
мы, становятся на доску и 
с помощью лебёдки ката-
ются от одной части бассей-
на к другой. На пути уста-
новлены специальные пре-
пятствия для выполнения 
трюков.

Владимиру Лазину 33 
года, он профессионально 
занимается вейкбордингом 
уже очень давно. О бассей-
не в «Лужниках» узнал от 
знакомых.

— Здесь гораздо больше 
места, чем в крытых бассей-
нах, поэтому кататься очень 
приятно. Хотелось, чтобы та-
ких бассейнов было больше 
и чтобы они работали на по-

стоянной основе, — поделил-
ся он своим мнением.

Владимир добавил, что 
ему очень понравилась 
концепция всей площадки в 
«Лужниках», которая привле-
кает внимание людей к раз-
ным видам спорта, а также 
к цифровым технологиям.

— Очень хорошо, что при-
ходит много людей самых 
разных возрастов. Каж-
дый может понять, что ему 
нравится, найти себе увле-
чение, понять, в каком на-
правлении развиваться, — 
сказал он.

Занятия вейкбордингом 
в рамках урбанфорума бес-
платные при регистрации 
на сайте или через приложе-
ние «Московские сезоны». В 
бассейн допускаются посе-
тители старше 12 лет, кото-
рые умеют плавать и весят 
не больше 100 килограммов.

Можно прийти со своим 
снаряжением, а если его нет, 
то получить прямо на ме-
сте. Для тех, кто пробует за-
ниматься вейкбордингом в 
первый раз, проводят часо-
вую тренировку.

Михаил ЩЕПИН

На площадке Московско-
го урбанистического фору-
ма в Манеже оборудовали 
отдельную зону для детских 
игр и мастер-классов. Здесь 
можно увидеть экспонат, ко-
торый демонстрирует прин-
цип работы двигателей те-
пловоза и электропоезда.

Малышам предлагают 
сравнить оба двигателя: 
чтобы их запустить, нуж-
но покрутить одну из двух 
ручек. Оборудование поме-
стили в стеклянный короб, 
чтобы дети могли видеть, 
как заводятся двигатели. К 
двигателю на бензине даже 

прикреплена стеклянная 
трубка, в которой при дав-
лении на рычаг появляется 
газ, имитирующий выхлоп. 
Пятилетний Тимофей от 
экспоната в восторге.

— Крутить тяжело, но оно 
того стоит. А ещё мне на ма-
стер-классе дали настоя-
щую каску работника ме-
тро, — говорит он.

На мастер-классе дети ри-
совали на белых касках эм-
блему Московского метро-
политена акриловыми кра-
сками. Каждый из ребят за-
брал свой экземпляр с собой 
и продолжил веселиться на 

других площадках Манежа. 
Здесь есть сухой бассейн с 
шариками и огороженный 
участок для катания малы-
шей на велосипедах с изуче-
нием правил поведения на 
дороге. Дети слушают по-
знавательные лекции ра-
ботников метрополитена. 
К примеру, можно узнать, 
как работает обходчик же-
лезнодорожных путей или 
машинист. Волонтёр делит-
ся секретами этих профес-
сий, а потом предлагает са-
мостоятельно найти неис-
правности на макете путей. 

София РОСТОВЦЕВА

В «Лужниках» 
тренируются 
вейкбордеры

Пятилетнему Тимофею в Манеже подарили каску работника метро

Владимиру Лазину бассейн понравился
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Тимофею понравилось изучать, как работают двигатели 
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Северный речной вокзал 
снова в большом кино
Новый сериал «Лето в городе» можно увидеть 
на отечественных онлайн-платформах
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В Молжаниновском 
погиб рабочий

На площадке строяще-
гося дома на Ленинград-
ском шоссе погиб води-
тель грузовика. По одной 
из версий, при разгруз-
ке материалов он поднял 
кузов, который попал в 
электропровода. Когда во-
дитель коснулся метал-
лического кузова, то по-
лучил электротравму и 
скончался на месте. Го-
ловинская межрайонная 
прокуратура контролиру-
ет установление всех об-
стоятельств.

В Левобережном 
обманули 
пенсионерку

87-летней жительнице Бе-
ломорской улицы позвонил 
незнакомец и сообщил, что 
её внучка виновата в круп-
ном ДТП. Чтобы избежать 
неприятностей с законом, 
нужно заплатить. Пожилая 
женщина передала курьеру 
100 тыс. рублей. Получив 
деньги, он перевёл 90 тысяч 
на счёт подельников, 10 ты-
сяч оставил себе. Пенсио-
нерка догадалась, что ста-
ла жертвой мошенников, 
и обратилась в полицию. 
Курьера удалось оператив-
но задержать. Головинская 
межрайонная прокуратура 
направила уголовное дело 
в суд.

Фиктивно 
зарегистрировал 
в своей квартире

46-летний житель рай-
она Восточное Дегунино 
зарегистрировал в сво-
ей квартире на Керамиче-
ском проезде двух мигран-
тов. Приезжие мужчины 
там не проживали, но мо-
сквич получал от них день-
ги за фиктивную постанов-
ку на учёт. Возбуждено уго-
ловное дело. Обвиняемому 
грозит до трёх лет лишения 
свободы.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА

Недавно заверши-
лось расследова-
ние убийства пенси-

онерки в районе Западное 
Дегунино. Обвиняемый — 
арендатор квартиры. Ти-
мирязевская прокуратура 
рассказала о подробностях 
этого дела.

Запах с балкона
Жильцов одного из домов 

на Ангарской улице стал 
беспокоить странный за-
пах с соседского балкона. В 
той квартире жила 87-лет-
няя женщина. Соседи по-
звонили ей на домашний 
телефон, трубку взял жи-
лец, который лет пятнад-
цать снимал квартиру у 
пенсионерки.

— У нас всё нормально, 
просто мясо на балконе ис-
портилось: мы продали хо-
лодильник. Но я наведу по-
рядок, — пообещал мужчи-
на соседке.

Он пояснил, что хозяй-
ка плохо себя чувствует, 
но заверил, что ухажива-
ет за ней.

Соседка было засомне-
валась, но тут в трубке по-
слышался голос пенсионер-
ки, и женщина успокои-
лась. Пенсионерка и прав-
да была необщительная: от 
услуг социальной защиты 
отказалась, с родственни-
ками почти не общалась. 
Родная дочь пыталась на-
ладить связь, приезжала, 
но ей не открывали дверь. 
Она звонила, но каждый 
раз слышала в трубке голос 
матери, которая требова-

ла, чтобы все от неё отста-
ли. Дочь сильно пережи-
вала и в итоге обратилась 
в полицию, чтобы удосто-
вериться, что с мамой всё 
в порядке.

Сознался сразу
Дочь приехала к дому ма-

тери, теперь уже с полицей-
ским. Дверь открыл квар-
тирант. Он сообщил, что 
хозяйка на даче. Сотруд-
ник полиции и дочка на-
чали осматривать квартиру. 
Женщина зашла на балкон, 
приподняла край лежавше-
го там полиэтилена и едва 
не лишилась чувств: там 
было мёртвое тело.

— Квартирант сразу же 
сознался в убийстве пен-
сионерки. Он пояснил, что 
больше полугода назад сме-
шал в огромной концентра-
ции сильнодействующие 

успокоительные препара-
ты с соком, прекрасно по-
нимая, что они могут при-
вести к смерти, — рассказал 
первый заместитель тими-
рязевского межрайонного 
прокурора Сергей Турчин.

Когда пенсионерка умер-
ла, мужчина вытащил тело 
на балкон, накрыл одеялом, 
замотал в несколько слоёв 
полиэтилена.

— Злоумышленник также 
похищал деньги с банков-
ской карты умершей — в об-
щей сложности почти пол-
миллиона. Какую-то часть 
он тратил на оплату комму-
нальных услуг и телефонной 
связи, а также покупал со-

сновые опилки и реактивы 
для выгребных ям, чтобы из-
бавиться от запаха разложе-
ния, — рассказывает первый 
заместитель прокурора. — В 
мобильном телефоне задер-
жанного были обнаружены 
диктофонные записи с голо-
сом потерпевшей. Он вклю-
чал их каждый раз, когда зво-
нил домашний телефон.

В ноутбуке мужчины на-
шли образцы почерка пен-
сионерки: с их помощью 
он пытался подделать дар-
ственную и прочие доку-
менты, чтобы завладеть 
квартирой стоимостью око-
ло 8,5 млн рублей.

Журналист-
уклонист

На допросах обвиняе-
мый рассказывал удиви-
тельные подробности сво-
ей жизни: он прописан в 
элитном районе, окончил 
философский факультет 
МГУ, работает журнали-
стом в интернет-издании, 
получает гонорары по 150 
тыс. рублей в месяц; а что 
паспорт ещё советского об-
разца, так это потому, что 
он скрывался от службы в 
армии. И погибшую ста-
рушку, которую называет 
духовной матерью, он хотел 
похоронить и добровольно 
сдаться стражам порядка.

Из всего рассказа 46-летне-
го мужчины настоящим толь-
ко советский паспорт и ока-
зался. В данный момент дело 
направлено в суд. Обвиняе-
мый содержится под стражей.

Анна ГОНЧАРОВА

Смертельный коктейль 
от квартиранта
Суд рассмотрит дело об убийстве пенсионерки в Западном Дегунине
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Ответы 
на судоку со стр. 20

Женщина и две её доч-
ки шли по улице Адмирала 
Макарова мимо промзоны и 
услышали мяукание. Оказа-
лось, кот провалился в трубу. 
На помощь выехала группа 
спасателей «СпасРезерва», ко-
торый объединяет доброволь-
ных пожарных и спасателей, 
прошедших спецподготовку.

— Оказалось, котёнок 
провалился в вертикально 
стоящую полутораметро-
вую железную трубу — она 
подпирала какой-то ста-

рый помост в огороженной 
промзоне и ещё на полме-
тра уходила в землю. Ви-
димо, кот шёл по помосту 
и провалился в эту полую 
опору, — рассказал спаса-
тель Иван Антонов.

Спасатели подкопа-
ли трубу лопатами и ста-
ли осторожно вытаскивать 
её из земли, чтобы не пора-
нить кота. 

— Пока я тащил трубу 
вверх, спасатели Андрей 
Иволин и Юлия Большако-

ва начали доставать котёнка 
снизу, — говорит Иван. — Он 
оказался чёрно-белой масти, 
истощённым, обезвожен-
ным, но спокойным.

Найдёныша забрала жен-
щина, которая организо-
вала спасательную опера-
цию. Она рассказала спаса-
телям, что именно сегодня 
они с дочками шли в зоо-
магазин за хомяком, у них 
с собой была даже клетка. 
Но кот сам их выбрал!

Ирма КОТИЯР

 В Войковском спасатели 
вызволили из трубы котёнка
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Котёнок был истощён, но вёл себя спокойно

Когда звонил 
телефон, 
мужчина 
включал 
запись 
голоса 
погибшей
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В Северном округе спрос на 
аренду квартир этой осенью 
превышает предложение. В 

целом количество желающих арен-
довать на шесть и более месяцев 
квартиру в Москве в два раза боль-
ше количества тех, кто готов сдать 
своё жилье внаём. Такая ситуация 
для нашего города не типичная. В 
причинах разбирались специали-
сты-риелторы. 

Жильцы 
возвращаются

Как пояснили в «ИНКОМ-Не-
движимости», сейчас самые вос-
требованные для аренды — это 
однокомнатные квартиры.

— По сравнению с началом 
года количество предлагаемых 
в аренду однушек снизилось на 
20%, а если сравнивать с сен-
тябрём прошлого года — на 31%, 
— пояснила заместитель ди-
ректора агентства Оксана По-
лякова.

По её словам, из-за дефицита 
выросла средняя стоимость найма.

Информацию подтверждают и 
в агентстве «Индикаторы рынка 
недвижимости» (ИРН).

— Среди причин дефицита — 
повышенная миграционная под-
вижность: часть тех, кто уехал в 
прошлом году, возвращаются об-
ратно и решают жилищный во-
прос, — считает эксперт ИРН Олег 
Репченко. 

Выбор небольшой
По данным агентства ЦИАН, 

среди районов Северного окру-
га сейчас сложнее всего выбрать 
однокомнатную квартиру в Мол-
жаниновском районе: там сдают-
ся всего четыре однушки. Получ-
ше выбор в Хорошёвском районе, 
где предлагают снять шесть одно-
комнатных квартир. Больше все-
го предложений в районе Запад-
ное Дегунино. Тут выбирать уже 
можно из 23 вариантов.

— Год назад почти в каждом из 
16 районов количество однушек, 
сдаваемых в аренду, не опускалось 
ниже 30-40 штук одновременно, — 
уточняют в ЦИАН. 

За МКАД дешевле
Ещё год назад в САО вполне ре-

ально было снять квартиру за 22-25 
тыс. рублей в месяц. Теперь же за 
однушку на 1-м этаже многоэтаж-
ки на Синявинской улице хозяин 
желает получить не меньше 30 тыс. 
рублей. А ведь квартира требует 

ремонта, там нет мебели и быто-
вой техники. И это сейчас самый 
дешёвый вариант в нашем округе.

Дмитрий Давыдов, риелтор и 
житель района Сокол, подтвержда-
ет, что его клиенты-арендодатели 
подняли цены.

— Мой клиент сдавал в 2020-2021 
годах однушку на улице Приорова в 
районе Коптево за 37 тысяч рублей 
в месяц. В квартире был сделан ре-
монт, но мебель и бытовую технику 
арендатору надо было иметь свою. 
Этой осенью он не готов говорить 
о найме дешевле чем 43-45 тысяч
рублей, — поясняет Дмитрий.

Быстро 
разбирают

Зато недорогие квартиры нахо-
дят своего арендатора очень бы-
стро. Как говорит Дмитрий Да-
выдов, однушка, выставленная на 
портале ЦИАН утром, к вечеру уже 
вполне может быть сдана.

— На фоне этого студенты стали 
чаще кооперироваться. Пару дней 
назад три парня, студента МАДИ, не 
найдя трёх подходящих вариантов, 
согласились арендовать трёхкомнат-
ную квартиру. За жильё площадью 
59 квадратных метров на Дубнин-

ской улице в Восточном Дегунине 
они будут платить 60 тысяч рублей 
в месяц, по 20 тысяч на брата, — по-
ясняет риелтор.

Такой вариант кажется выгод-
ным, но им ещё придётся опла-
чивать коммуналку, которая съест 
всю экономию.

По словам Дмитрия Давыдова, се-
годня за годную для проживания од-
нокомнатную квартиру в САО чело-
век должен быть готов платить не ме-
нее 50 тыс. рублей в месяц, а в районах 
поближе к центру, таких как Сокол и 
Беговой, не меньше 70 тыс. рублей. 

Андрей ТОМЦЕВ
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Стало сложнее 
арендовать 
однушку
Квартир внаём этой осенью
в САО предлагают меньше,
а цена стала выше

Аренда самой 
дешёвой в САО 
квартиры 
стоит 30 тысяч 
рублей в месяц
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В помещении на Дубнинской 
ул., 16, корп. 1, волонтёры 
продолжают активно по-

могать фронту: делают маскиро-
вочные сети для военной техни-
ки, нашлемники, собирают гу-
манитарную помощь для бойцов. 
Присоединиться может каждый.

Освоили панцири 
для разведчиков

Помимо сетей и нашлемни-
ков, волонтёры освоили изго-
товление панцирей. Это накид-
ки типа «летучая мышь» из сети, 
которые делают для разведчиков 
и снайперов.

— Те, кто этим занимается, 
режут сети на полотна по 1,5 на 
1,2 метра, вплетают тканевые 
ленты, а потом доводят до ума: 
оплетают крючком, делают ка-
пюшон, — рассказывает куратор 
волонтёров Людмила Мясоедова.

С недавних пор вместе с ба-
бушками и мамами стали при-
ходить дети, чтобы посмотреть, 
чем они занимаются на досу-
ге. Лидия Петушкова приходит 
с внуком Святославом, Галина 
Даутова с внуком Глебом. Мно-
годетная мама Инга со старшим 

сыном Александром, он сам по-
просился. Младших оставляет 
дома с дедушкой.

Дети помогают плести сети и 
пишут солдатам на фронт. Вот 
цитаты из их писем: «Возвра-
щайтесь домой, наши защитни-
ки. Мы с вами, а вы с нами, мы 
одна сила», «Спасибо за то, что 
вы нас защищаете. Мы вас лю-
бим, мы плетём для вас маски-
ровочные сети». А кроме того, 
посылают солдатам загадки и 
головоломки.

— Эти письма, написанные дет-
ской рукой, с картинками мы со-
бираем, вкладываем в каждый 
мешок с сетями и панцирями и 
отправляем. Думаю, что бойцам 
очень приятно их получать, — про-
должает Людмила.

Передали землякам
Волонтёры несколько раз от-

правляли гуманитарную помощь 
адресно — своим землякам. 

— Один из контрактников на-
шего района обратился в управу, 
его направили к нам, и мы заку-
пали по просьбам бойцов спаль-
ные мешки, еду, средства гиги-
ены, нижнее бельё, сладости, — 
говорит Людмила.

Нужны руки
— Нам очень нужны помощни-

ки для плетения больших сетей и 
панцирей, нашлемников. Помо-
гать можно дома или на даче: резать 
ткань на ленты, плести нашлемни-
ки, — говорит Людмила Мясоедова.

Волонтёры постоянно собирают 
гуманитарную помощь для военных. 
Ребятам нужны сладости (печенье, 
вафли, крекеры, галеты, шоколад, 
батончики — всё в отдельных упа-
ковках — конфеты, леденцы). Тре-
буются носки, майки, трусы, влаж-
ные салфетки, полотенца, влажная 
туалетная бумага, кофе в жестяных 
банках, чай...

Анна ФОМИНА

Тел. 8-915-280-5358, Людмила

Читатели «Севера столицы» 
откликнулись на публикацию 
о том, как жительница района 
Сокол Луиза Глазунова переда-
ла волонтёрам из Молжанинов-
ского района ткани для пошива 
белья раненым.

— Очень много жителей САО 
передали ткани, причём даже 
ещё советских времён, постель-
ное бельё, трусы, носки, оде-
жду, — говорит координатор 
группы «Утверждая жизнь, по-
мощь СВОим» Юлия Манакова, 
в которую входят жители Мол-
жаниновского района и Химок. 
— Мы сшили бельё для ране-
ных, часть тканей и вещей пе-
редали мирным жителям. И 
сейчас наши швеи обеспече-
ны материалами чуть ли не до 
Нового года, делимся с други-
ми волонтёрами.

Среди тех, кто помог, Вален-
тина Михайловна с Дубнинской 
улицы, Ирина Владимировна с 
Селигерской. Одна женщина, у 
которой своя студия творчества, 
передала нитки, игрушки детям. 
Сделала для раненых очень кра-
сивого текстильного кота, кото-
рый уже радует их в госпитале.

Недавно волонтёров награ-
дили медалью «За бескорыст-
ную поддержку воинов России».

— В получении этой важной 
для нас награды есть вклад и жи-
телей Северного округа. Боль-
шое спасибо всем за помощь, — 
сказала Юлия Манакова.

Добровольцы продолжа-
ют оказывать помощь фрон-
ту. Плетут сети, нашлемники, 
формируют аптечки  как  на пе-
редовую, так и в прифронто-
вые госпитали. Шьют противо-
пролежневые подушки, специ-
альное нижнее бельё.

— Нам очень нужны швеи: у 
нас есть две свободные швей-
ные машинки. Одну мы забра-
ли сами по объявлению в газе-
те, вторую нам передала одна 
из жительниц САО. Если у кого 
есть, мы готовы забрать ненуж-
ные швейные машинки в ис-
правном состоянии, — говорит 
Юлия.  И  добавляет, что мож-
но шить дома и на даче.

Волонтёры начали готовиться 
к осени и зиме — шить дожде-
вики-пончо и защитные гама-
ши из специальной ткани, вя-
зать тёплые носки.

Бойцам нужны футболки, 
майки цвета хаки или камуф-
ляж, трусы, носки, средства 
гигиены: мыло, зубные щётки, 
влажные салфетки. 

А самое главное — ребята на 
передовой очень ждут детские 
письма: они греют и придают 
им уверенность в своих силах.

Анна ФОМИНА

Тел. волонтёров: 
8-966-008-5852, 
Юлия; 
8-926-812-0285, 
ЮлияПисьма 

вкладывают 
в каждый 
мешок с сетями 
для бойцов

Дети пишут письма воинам, многие дополняют их рисунками

Вещи в хорошем  
состоянии 

потом передают 
жителям 

новых регионов
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Читатели обеспечили 
волонтёров тканями 
на месяцы вперёд

Строительство пятиэтажно-
го корпуса поликлиники для 
взрослых и детей на 6-й Радиаль-
ной улице вышло на финишную 
прямую. Сейчас готовый объект 
проверяют специалисты Мосгос-
стройнадзора. Об этом на строй-
площадке во время пресс-тура, 

организованного информаци-
онным центром Правительства 
Москвы, рассказал руководитель 
ведомства Игорь Войстратенко. 

— Если по итогам обследова-
ния замечаний не будет, мы вы-
дадим заключение о соответствии 
здания проекту — и можно будет 

оформлять разрешение объекта 
на ввод, — отметил он. 

Войстратенко напомнил, что 
строительство поликлиники на 
320 посещений в смену на 6-й Ра-
диальной улице ведётся за счёт го-
рода. Сдать её планируют к кон-
цу 2023 года. 

— Поликлиника оснащена 
новейшим оборудованием экс-
пертного класса. Это аппара-
ты УЗИ, рентген, маммографы 
— всего более 8 тысяч единиц 
оборудования. Строители уже 
завершили их монтаж, произ-
водят пусконаладочные рабо-

ты, — сообщил Войстратенко.
Во всех округах Москвы с на-

чала года введено в эксплуата-
цию 14 объектов здравоохране-
ния, из них семь — это корпуса 
поликлиник.  

Евгений 
БАКИН

Напишите письмо 
на фронт На Дубнинской 

делают маскировку 
для участников СВО 
и собирают гостинцы

Ан
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Новую поликлинику на юге Москвы планируют открыть до конца года
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Жители САО могут 
помочь пациен-
там Центра гема-

тологии Минздрава Рос-
сии, который находится в 
районе Аэропорт. Здесь ле-
чатся люди с заболевания-
ми крови со всей страны, 
им постоянно нужно пере-
ливание, многим требуется 
пересадка костного мозга.

Диагноз 
перевернул 
жизнь

1 сентября в Улан-Удэ 
стартовал всероссийский 
марафон донорства кост-
ного мозга #ДавайВступай. 
Его организовал спортсмен 
Артём Алискеров.

Он окончил факультет 
физкультуры и спорта Твер-
ского госуниверситета. За-
несён в Книгу рекордов Рос-
сии как организатор и участ-
ник самого продолжитель-
ного матча по мини-футболу 
— почти семь суток.

Артём — пациент Цен-
тра гематологии Минздрава 
России. Его жизнь несколь-
ко лет назад перевернул ди-
агноз «острый лимфобласт-
ный лейкоз». Лечение про-
должалось два года и семь 
месяцев, 31 курс химио-
терапии. Сейчас у Артёма 
стойкая ремиссия, но он 
по-прежнему приезжает 
в центр на обследование. 
И хотя пересадка костно-
го мозга ему не потребова-
лась, зная, насколько труд-

но найти генетического 
близнеца, после выписки 
он основал благотворитель-
ный фонд поддержки раз-
вития донорства костно-
го мозга «Вторая жизнь» и 
стал амбассадором Феде-
рального регистра доноров 
костного мозга.

По словам спортсмена, 
цель марафона — привлечь 
в программу как можно 

больше потенциальных до-
норов костного мозга. По-
казать и донести, что быть 
донором костного мозга 
просто и не больно, а глав-
ное, не вредит здоровью.

В рамках марафона #Да-
вайВступай Артём планиру-
ет преодолеть 24 тысячи км 
по 73 городам, из них 3 ты-
сячи непосредственно в за-
беге. В каждом городе про-

бежит мономарафон 42 км, 
прочтёт лекцию, проведёт 
донорскую акцию, даст 
пресс-конференцию. За-
вершится марафон 10 ноя-
бря в Архангельске.

Пройти 
типирование

Чтобы стать донором 
костного мозга, н у ж-

но пройти типирование: 
сдать кровь из вены; из это-
го образца выделят гено-
тип костного мозга, дан-
ные внесут в общероссий-
ский регистр.

Сейчас в регистре чуть 
более 200 тысяч потенци-
альных доноров. Ситуа-
ции совпадения генотипа 
донора и реципиента ред-
ки: один случай к 10 тыся-

чам. А трансплантация еже-
годно требуется более чем 
5 тысячам россиян, из кото-
рых 900 — дети. По оценкам 
специалистов, необходимо, 
чтобы в Федеральном реги-
стре было не менее 500 ты-
сяч доноров костного моз-
га. Это позволит отказать-
ся от обращения к зарубеж-
ным регистрам, что важно 
в условиях санкций.

Донорская 
суббота

— К Международному 
дню донора костного моз-
га, который отмечается 16 
сентября, мы подготовили 
несколько мероприятий. 
Это праздник для наших 
доноров с музыкой, угоще-
нием, сувенирами. Также 
в течение недели пройдёт 
несколько встреч доноров 
с их реципиентами — та-
кая встреча может состо-
яться спустя два года после 
пересадки, — рассказали в 
пресс-службе ГМИЦ гема-
тологии.

16 сентября с 9.00 до 13.00 
можно сдать кровь на типи-
рование. Сделать это мо-
гут все желающие с 18 до 
45 лет без хронических за-
болеваний.

Анна ФОМИНА

ФГБУ НМИЦ гематологии 
Минздрава России: 
Новый Зыковский пр., 4а. 
Сайт: blood.ru. Справочная 
донорского отделения: 
(495) 612-3533.

В Свято-Димитриевском 
детском центре в районе 
Аэропорт, где безвозмездно 
помогают детям из семей, 
находящихся в трудной си-
туации, начались учебные 
занятия в коррекционных 
классах, но еще идёт приём 
в 1-й класс. Для детей соби-
рают расходные материалы 
для творчества.

— Кроме школьного учи-
теля, с ребятами занима-
ются педагоги по музыке, 
художественному твор-
честву, физкультуре, раз-

витию речи, педагог си-
стемы Монтессори, ней-
ропсихолог, логопед. Заня-
тия бесплатные, — говорит 
директор центра Мария 
Мошкова.

Особенно волнуются 
ученики 1-го класса: они 
целый год старательно за-
нимались подготовкой к 
школьному обучению и вот 
наконец сели за парты. В 
1-м классе есть вакантные 
места для ребят с особенно-
стями развития. Желающие 
могут приехать в детский 
центр для собеседования с 
коррекционным учителем.

Для занятий детям мож-

но передать акварельные 
краски, бумагу для рисо-
вания акварелью, каранда-
ши, глину для лепки. Тре-
буются развивающие игры, 
конструкторы. Всё долж-
но быть новым, в упаков-
ке. Приносить вещи мож-
но в любой день до 22.00. 

В настоящее время Дет-
ский центр планирует рас-
ширение штата сотрудни-
ков, очень нужны помощ-
ники воспитателей и повара.

Анна ФОМИНА

Свято-Димитриевский детский 
центр: ул. Самеда Вургуна, 3, 
тел. (499) 151-7862.

Особенным детям нужны акварельные краски и глина для лепки

Чтобы стать донором костного мозга, нужно пройти типирование
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 ПОДДЕРЖИМ!

У детей в центре много творческих занятий

Станьте кандидатом  
в доноры костного мозга
Вы можете спасти жизнь человека с заболеванием крови

Быть 
донором 
костного 
мозга 
просто 
и не больно
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Многим хорошо знако-
мы симптомы варикоза 
— расширение поверх-

ностных вен, «тяжёлые» и силь-
но ноющие к вечеру ноги, заметно 
выступающие вены, некрасивые 
сосудистые «паутинки» и «звёз-
дочки». Варикозное расширение 
вен может вызвать серьёзные ос-
ложнения. Однако современные 
методы лечения позволяют из-
бавиться от проявлений болезни 
всего за час. О том, как это проис-
ходит, рассказал член Ассоциации 
флебологов России, врач-флебо-
лог Хачатур Кургинян.

Молодых пациентов 
стало больше

По словам Хачатура Кургиняна, 
варикоз стремительно молодеет. 

Трое из четырёх его пациентов — 
люди работоспособного возраста.

— Конечно, варикоз — это пре-
жде всего наследственное заболе-
вание. В 75%  случаев у пациен-
тов врождённая слабость веноз-
ной стенки. Но другое дело — как 
с таким наследством жить? Если 
постоянно стоять или сидеть, пи-
таться фастфудом, курить, то, есте-
ственно, что пациенты, у которых 
и так есть склонность к варикозу, 

не сохранят вены здоровыми до 
старости, — убеждён врач.

Нездоровый образ жизни мо-
жет довести до флебологической 
клиники даже молодых людей без 
предрасположенности к варикозу. 
Нередко этим заболеванием стра-
дают штангисты, толкатели ядра 
и другие атлеты. В силовых ви-
дах спорта идёт большая нагруз-
ка на ноги.

Женщины жалуются на дис-
комфорт в ногах чаще, чем муж-
чины. На это могут влиять бере-
менность, а также гормональные 
и возрастные изменения. Кро-
ме того, женщины часто носят 
красивую, но не самую удобную 
обувь, а уж если работа вынужда-
ет проводить много времени на 
ногах — здоровье вен точно ока-
жется под угрозой.

Провоцирует 
образование тромбов

Часто  люди с варикозом обраща-
ются к специалисту только потому, 
что сосудистые звёздочки и выпу-
клые участки вен смотрятся некра-
сиво. Но Кургинян предупрежда-
ет: варикоз опасен не столько кос-
метическими дефектами, сколько 
серьёзными осложнениями. Одно 
из них — тромбофлебит: в расши-
ренных венах тромбы образуются 
чаще, а это уже опасно для жизни.

Избавиться 
от проявлений 
заболевания 
поможет операция

— Современные технологии по-
зволяют проводить все процедуры 
амбулаторно под щадящей местной 
анестезией. Операция длится около 
часа, и пациент сразу уходит домой. 
Пару недель после процедур нуж-
но избегать физических нагрузок, 
а потом жизнь продолжается без 

боли, тяжести в ногах и косметиче-
ских дефектов, — пояснил доктор.

Нужны белок 
и коллаген

Справиться с проявлениями вари-
коза на начальных стадиях помогут 
лекарства и индивидуально подо-
бранный компрессионный трико-
таж (гольфы, чулки, колготки). Он 
сдерживает рост заболевания и улуч-
шает кровообращение в проблемной 
зоне. Также нормализовать самочув-
ствие можно, если спать с припод-
нятыми ногами. В этом положении 
улучшается отток крови, снижается 
отёк. Поможет и массаж ног. 

— При варикозе ешьте диетиче-
скую рыбу и птицу, ягоды, брок-
коли, пекинскую капусту. В них 
много белка и коллагена, укре-
пляющих вены, — советует фле-
болог. — Исключите из рациона 
соленья, копчёности, маринады, 
наваристые бульоны, жирное мясо, 
холодец, специи, консервы, муч-
ное и сладкое. Эти продукты уве-
личивают вязкость крови, массу 
тела и негативно влияют на сосу-
дистую стенку.

Также Хачатур Кургинян реко-
мендует не забывать о физической 
активности. Особенно полезны ре-
гулярные пешие прогулки.

Оксана МАСТЮГИНА

Для вен солёное не полезно

Варикоз — наследственное заболевание, но и образ жизни имеет значение

Флеболог рассказал, как предупредить и как лечить варикоз

«Симптомы обострились на работе»
Людмила, 41 год, Молжаниновский район
— Я пришла на приём к флебологу с жалобами на 

отёки и тяжесть в ногах. Периодически икры сво-
дило судорогой. Впервые с варикозом столкнулась 
17 лет назад после родов. Симптомы начали на-
растать в последние полгода. Я устроилась на но-
вую работу, где мало двигаюсь, а в основном стою 
или сижу. Обследование выявило варикозные из-
менения на ногах. Врач подобрал компрессионное 
бельё, выписал лекарства. Но предупредил, что эти 
средства не лечат, а только сдерживают развитие варикоза. Чтобы дело 
не дошло до операции, нужно делать зарядку, регулярно ходить пешком.

«Сейчас у меня гладкая, красивая нога»
Валентина, 70 лет, район Сокол
— 20 лет назад на правой голени появились ве-

нозные узелки. Внешний вид ноги меня не особо бес-
покоил — я всегда ношу брюки и длинные платья. К 
тому же никакие неприятные ощущения меня не тре-
вожили. Но со временем голень стала всё чаще скру-
чивать судорога, а иногда нога была словно свинцо-
вая. Это больно и неудобно. А тут ещё заметила, что 
вена стала сильно выпирать. Решила посетить фле-
болога. Врач диагностировал варикоз и предложил 
убрать участок повреждённой вены лазером. Было, конечно, страшнова-
то, но доктор пояснил, что в больных венах могут образовываться тром-
бы, а мне ещё внуков растить! Согласилась и не пожалела. Не больно, 
быстро и в больницу ложиться не надо. Сейчас у меня гладкая, красивая 
нога. Я даже купила себе пару элегантных юбок до колена!

МНЕНИЯ
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Женщины 
жалуются 
на дискомфорт 
в ногах чаще, 
чем мужчины
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В гастрономическом 
календаре 9 сентя-
бря — Всероссий-

ский день лука. И хоть мы 
не парижане, но этот овощ 
в первую очередь ассоци-
ируется у нас с француз-
ским луковым супом. По-
вар Александр Логинов с 
Ленинградского проспек-
та знает обо всех тонкостях 
его приготовления.

Писатель 
был отменным 
кулинаром

В СССР о луковом супе 
узнали благодаря филь-
му «Берегись автомобиля». 
Помните, когда Юрий Де-
точкин вернулся из очеред-

ной «командировки», мама 
подала ему тарелку супа со 
словами: «Ты ешь луковый 
суп, приготовленный по 
рецепту великого писателя 
Дюма-отца»? 

— Помимо множества 
романов, он написал ещё и 
сборник рецептов, извест-
ный как «Большой кули-
нарный словарь». Пого-
варивают, когда он менял 
перо на сковороду, лучше-
го кулинара во всей Фран-
ции было не сыскать, — 
говорит Александр.

Рецептов лукового супа во 
французской кухне много, 
но Александр Дюма выде-
лял один.

— Его суть в том, что об-
жаренные на сливочном 

масле кусочки пшенично-
го багета соединяются с 
пассерованным луком, за-
ливаются куриным бульо-
ном и варятся в нём две 
минуты, — говорит Алек-
сандр. — Я предпочитаю 
готовить по более изы-
сканному, но и трудоём-
кому рецепту.

Не рассчитал 
время

У Александра Логино-
ва с луковым супом связа-
на смешная история. Впер-
вые он решил сварить его 
для романтического ужи-
на со своей девушкой. Ду-
мал: «Наверняка она тако-

го никогда не ела. Удивлю 
так удивлю!» 

— Не сомневался, что суп 
готовится легко. Чего там? 
Ну лук, ну бульон, ну ещё 
хлеб с сыром. Для меня, вто-
рокурсника кулинарного 
колледжа, — плёвое дело, 
— рассказывает Александр. 
— Бульон сварил заранее, 
купил всё необходимое и за 
полчасика до встречи при-
ступил к готовке. Только на-
шинковав лук и начав его 
обжаривать, понял, что сто-
ило всё же заранее прочи-
тать рецепт. 

На одну только пассеров-
ку лука ушло 30 минут. А 
потом его нужно было про-
томить ещё час в бульоне. 

В общем, в итоге гостья, за-
сучив рукава и надев фар-
тук, помогала резать хлеб на 
гренки, посыпала их тёртым 
сыром, выдерживала суп в 
духовке. Но блюдо, вспо-
минает повар, получилось 
очень вкусным!

Всё дело — 
в обжарке

Сегодня, по словам Алек-
сандра, существуют десят-
ки рецептов лукового супа. 
Однако основа незыблема: 
лук, бульон, сыр и гренки.

— Без гренок у вас точно 
не получится такой суп, ка-
кой подавали к столу фран-
цузских королей. Ведь в 

Средневековье супом изна-
чально называли сухой ку-
сок хлеба, залитый овощ-
ным или мясным бульоном, 
— поясняет повар. — Только 
со временем название «суп» 
распространилось и на хлеб, 
и на бульон, и на другие ин-
гредиенты блюда.

По словам Александра, 
главный секрет вкуса и аро-
мата лукового супа — дли-
тельная пассеровка лука на 
сливочном масле. За вре-
мя обжарки сахар, содер-
жащийся в луке, медленно 
карамелизуется, цвет лука 
становится медово-корич-
невым, а вкус — глубоким 
и нежным.

Оксана МАСТЮГИНА

В СССР о луковом супе 
узнали благодаря фильму 
«Берегись автомобиля»

В фильме «Берегись автомобиля» Юрий Деточкин ест луковый суп,  
приготовленный его мамой
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РЕЦЕПТ ОТ ШЕФА 

Лук почистите и нарежьте 
на четвертинки, а затем тон-
кой полоской. На сковороде 
на среднем огне растопите 
сливочное масло, выложите 
лук. Обжаривайте не менее 
получаса, изредка помеши-
вая, до тех пор, пока он не нач-
нёт карамелизоваться, при-
обретая золотистую короч-
ку. Влейте 250 мл говяжьего 
бульона. Выпаривайте бульон 
до тех пор, пока поварская ло-
патка не начнёт оставлять на 
луке отпечаток. Влейте ещё 
250 мл бульона и повтори-
те процесс. В конце влейте 
оставшиеся 400 мл бульона, 
доведите до кипения и увари-
вайте суп до средней густоты. 
За 5 минут до конца варки 
добавьте херес или бренди. 

Пока суп доходит, приго-
товьте гренки. Нарежьте ба-
гет (в идеале — ржаной), об-

жарьте в тостере. 

Суп можно подавать.
Если хотите совершенной 

классики, готовьте дальше. 
Перелейте суп в порционные 
жаропрочные горшочки, не 
доходя сантиметр до верха. 
Посыпьте суп твёрдым сы-
ром типа пармезана. Поверх 
положите гренки. Сверху сно-
ва сыр. Поставьте в разогре-
тую до 200 градусов духовку. 
Как только сыр расплавится, 
но не начнёт течь или кипеть, 
выньте горшочки и подайте к 
столу, приправив свежим или 
сушёным тимьяном.

Луковый суп по-французски 
от Александра Логинова

Вам 
понадобится:
 1 кг репчатого лука,
 900 мл говяжьего 
бульона,

 60 г сливочного 
масла,

 1 ржаной багет,
 200 г тёртого сыра,
 тимьян по вкусу,
 2 ст. ложки хереса или 

1 ст. ложка бренди

Суп по рецепту 
Дюма-отца
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Александр Логинов готовит луковый суп  
классическим и довольно трудоёмким 

способом, но результат того стоит!

В сентябре отмечаем День лука
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Марьяна Скуратов-
ская из района Со-
кол — обладатель-

ница уникальной коллек-
ции старинных вееров.

Сначала были 
танцы

Ис т ори к, архе олог, 
специалист по истории 
моды, член Союза писате-
лей России и преподава-
тель Марьяна Скуратов-
ская к теме вееров пришла 
не сразу, а лет в тридцать:

— Когда я увлеклась 
историческими бальны-

ми танцами и стала полу-
чать приглашения на тема-
тические балы, то поняла, 
что  там  без веера нику-
да: для барышень разных 
эпох, от Ренессанса и до 
XIX века, это был один из 
главных атрибутов модниц. 
Однажды подруга уступи-
ла мне антикварный веер, 
датированный 1850 годом, 
по  очень привлекательной 
цене. Обмахнувшись им, 
я погрузилась в детство: 
вспомнила, как девочкой 
игралась веерами своей 
прабабушки-белошвейки.

Со временем Марьяна 

изучила тему вееров, ста-
ла на лету определять век 
и даже год изготовления, 
написала целый трактат по 
истории веера, читает по 
нему лекции в Музее рус-
ского импрессионизма, 
иногда её веера можно уви-
деть на выставках. Так, до 
22 октября в музее-усадь-
бе «Горки Ленинские» про-
ходит выставка «Пальмы и 
розы Зинаиды Морозовой», 
на которой можно увидеть 
три веера, датированные 
1890-1910 годами, из кол-
лекции Марьяны Скура-
товской.

Мода 
на имитацию

Сейчас в коллекции Ма-
рьяны более 60 редких эк-
земпляров. 

— Самый старинный да-
тирован 1780 годом — это 
моя гордость, которую я 
не выношу из дома из-за 
хрупкости, — говорит она. 
— Я купила его по очень 

скромной цене лишь пото-
му, что коллекционер, его 
продававший, думал, что 
это XIX век. Дело в том, что 
тогда было модно имитиро-
вать веера прошедших сто-
летий. Но я сразу поняла, 
что это не имитация. Те-
перь вот представляю, что 
веер этот — королевы Ма-
рии Антуанетты!

Из шёлка 
и перламутра

Старинные веера, по сло-
вам Марьяны, разительно 
отличаются от современ-
ных, из пластика:

— На старые шли слоно-
вая кость, черепаший пан-
цирь, перья страусов. Вее-
ра обшивали натуральным 
шелком, инкрустировали 
перламутром — это были 
настоящие произведения 
искусства. Такие создава-
ли для бала, для театра, по-
скромнее — для прогулок. В 
веер могло быть вмонтиро-
вано зеркальце, чтобы дамы 
могли посмотреть, всё ли в 
порядке с лицом и причё-
ской. Или монокль. Или 

лупа. Очень удобно, осо-
бенно если дама в возрасте. 
На веерах писали шпаргал-
ки, чтобы дамы блеснули 
в обществе стихотворени-
ем или афоризмом. В боко-
вой пластинке веера могло 
быть место для хранения 
мелочей, от напёрстка до 
флакончика с духами. А в 
XIX веке в моду вошли ве-
ера-альбомы, на которых 
друзья  дам  оставляли  свои 
пожелания.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

В боковой 
пластинке 
веера могло 
быть место 
для хранения 
мелочей

ВЕЕР СО ШПАРГАЛКОЙ

В коллекции Марьяны Скуратовской более 60 редких экземпляров
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Искусствовед из района Сокол коллекционирует 
старинные аксессуары

Веера из уникальной коллекции представлены на выставке 
в музее-усадьбе «Горки Ленинские»

Ф
от

о 
ав

то
ра

ре
кл

ам
а 

11
53



ДОСУГ 17СЕВЕР СТОЛИЦЫ   №32 (646) сентябрь 2023  

Велофестиваль 
в Левобережном

16 сентя-
бря с 10.00 до 
22.00 на Се-
верном реч-
ном вокзале 
(Ленинградское ш., 51) 
пройдёт осенний велофе-
стиваль. Гостей ждёт раз-
влекательная программа 
для взрослых и детей: дис-
ковелоразминка, семейная 
велоэстафета, велопикник 
в летнем кинотеатре, фут-
бол на велосипеде, темати-
ческие фотозоны, выступ-
ления артистов и многое 
другое (6+).

Необходима регистрация 
на сайте mosvelofest.ru.

В районе Аэропорт 
пройдёт встреча 
с художницей

16 сентя-
бря в 15.00 в 
библиотеке 
№32 (ул. Сте-
пана Супруна, 
12, корп. 3) состоится твор-
ческий вечер художницы 
Лолы Лонли. Она познако-
мит гостей со своими кар-
тинами и расскажет о сво-
их многочисленных путеше-
ствиях и о планах на буду-
щее. Вход свободный (12+).

Сайт: kulturasao.ru.

В Ховрине 
сделают яблоки 
из воздушных 
шаров

14 сентября 
в 18.00 в куль-
турном цен-
тре «Огонёк» 
(Зеленоград-
ская ул., 33а) состоится ма-
стер-класс «Осенние яблоч-
ки из воздушного шарика». 
Вход свободный (0+).

Сайт: kulturasao.ru.
Ирина ЛЬВОВА

В афише возможны 
изменения, уточняйте 
на сайтах организаторов

АФИША

В галерее «Парк» на 
улице Немчинова 
открылась выставка 

«Моя Москва», на которой 
представлены живописные 
и графические работы мо-
сковских художников, ко-
торые изобразили свои лю-
бимые парки, дворики, зда-
ния Москвы.

Монастырь 
и дворик

На выставке представле-
ны работы шести авторов.

— Каждый участник экс-
позиции предложил взгля-
нуть на Москву его глаза-
ми, — рассказывает куратор 
выставки Никита Спири-

донов. — Например, худож-
ник Сергей Крупкин изоб-
разил Новодевичий мона-
стырь, Светлана Нестерен-
ко — дворик в Басманном 
районе.

Парк «Дубки» 
осенью

А художница Мария Ка-
чанова, жительница Ти-
мирязевского района в пя-
том поколении, изобразила 
свой любимый парк «Дуб-
ки» осенью.

— Я родилась и сейчас 
живу на Красностуденче-
ском проезде, это рядом 
с парком, — рассказыва-
ет она. — Поэтому я писа-

ла его во все времена года. 
Эта картина — небольшой 
эксперимент: я соединила 
масло с акрилом и писала 
в новой для меня технике 
пуантилизм, то есть мел-
кими точечными мазками.

Мария Качанова — по-
томственная художница. Её 
прабабушка и прадедушка 
преподавали в Тимирязев-
ской академии архитекту-
ру. Бабушка Вера Рынди-
на в 1950-е годы работала 
архитектором в районном 
отделе архитектуры.

Похож 
на маленький 
паровоз

Ещё одна экспозиция в 
галерее «Парк» посвящена 
историческому трамвай-
ному маршруту, который 
соединял Тимирязевскую 
академию и Бутырскую за-
ставу.

Скульптор, живописец, 
преподаватель факультета 
дизайна средств транспор-
та РГХПУ им. Строганова 
Алексей Якименко сделал 
для выставки макеты исто-
рических трамваев из бума-
ги в масштабе 1:43.

— Я сделал макет паро-
вого трамвая, который мо-
сквичи ласково называли 
«паровичок». Первый по-
шёл по маршруту в конце 
XIX века, — рассказывает 
Алексей Якименко. — Он 
был похож на маленький па-
ровоз с четырьмя вагона-
ми. Один из павильонов-

остановок на этом маршруте 
сохранился до наших дней, 
он находится около моего 
дома — это остановка 27-го 
трамвая на углу улицы Дуб-
ки и Красностуденческо-
го проезда. Кстати, имен-
но на этом маршруте писа-
тель Константин Паустов-
ский работал кондуктором.

Также Алексей Якимен-
ко сделал макеты первого 
моторного трамвая, ко-
торый выпускался в Ко-
ломне с 1891 года, и совет-
ского трамвая МТВ-82, вы-
пускавшегося с 1947 по 1961 
год в Москве.

Выставки продлятся до 12 
ноября. Цена билета на одну 
выставку — 200 рублей, на 
две — 300 рублей, льготный 
билет на одну выставку — 100 
рублей, на две — 150 рублей. 
Возрастное ограничение 6+.

Ирина ЛЬВОВА
Галерея «Парк»: 
ул. Немчинова, 12. 
Сайт: park.vzmoscow.ru

По городу на паровичке

Художница Мария Качанова — жительница Тимирязевского района 
в пятом поколении
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Ред а к ц и и г ор одск и х , 
окружных и районных СМИ 
смогут направить свои заявки 
на участие в смотре с 11 по 29 
сентября 2023 года.

Победители смотра будут 
определены в следующих но-
минациях: «Лучшая окруж-
ная газета», «Лучший интер-
нет-ресурс окружной газеты», 
«Лучшая интернет-газета рай-
она», «Лучшая фоторабота о 
жизни города Москвы сре-
ди окружных и районных 
средств массовой информа-
ции», «Лучшая фоторабота 
о жизни города Москвы сре-
ди федеральных и городских 
периодических печатных из-
даний», «Лучшая авторская 
публикация о жизни города 
Москвы среди окружных и 

районных средств массовой 
информации», «Лучшая ав-
торская публикация о жизни 
города Москвы среди феде-
ральных и городских перио-
дических печатных изданий», 
«Лучший видеоматериал о 
жизни города Москвы сре-
ди окружных и районных 
средств массовой информа-
ции», специальная номина-
ция.

Заявки на участие в смотре 
принимаются в электронном 
виде на events@gipp.ru.

От редакций окружных га-
зет заявки принимаются так-
же по адресу: 107078, Новая 
Бас манная ул., 19, стр. 2, с по-
недельника по пятницу с 11.00 
до 16.00. Контакты: (495) 662-
6629,  Светлана Тюрина.

Стартует ежегодный 
городской смотр 
«Информируем из первых рук»

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 
с понедельника 
по пятницу

info@saonews.ru 
chitatel@internet.ru

В галерее в Тимирязевском открылись 
выставки, посвящённые Москве

Помимо паровичка, на выставке есть макеты более поздних моделей трамваев
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Макеты 
исторических 
трамваев 
сделаны 
из бумаги

В Музее Победы наградили 
авторов историй о героях СВО 

В Музее Победы состо-
ялось награждение луч-
ших авторов второго аль-
манаха «Героями не рож-
даются. Zа Родину». 

 — Когда мы объяви-
ли о намерении издать 
сборник историй о геро-
ях специальной военной 
операции, мы получили 
огромный отклик, сот-
ни людей прислали нам 
рассказы о своих друзьях 
и близких, и мы не могли 
не издать их все, — рас-
сказал руководитель Де-
партамента националь-
ной политики и межре-
гиональных связей г. Мо-
сквы Виталий Сучков во 
время пресс-подхода, ор-
ганизованного информа-

ционным центром Пра-
вительства Москвы.

Первый номер сборни-
ка был издан и вручён ав-
торам весной этого года. 
В него вошли 120 исто-
рий о подвигах участни-
ков СВО, во второе из-
дание — уже 250. Здесь 
можно прочитать о ди-
ректоре школы Дмитрии 
Медведкове из Киров-
ской области, который 
ушёл на фронт вместе с 
пятью своими выпуск-
никами. О молодом по-
эте Эльдаре Муратшине 
из Оренбургской обла-
сти, в память о котором 
мать издала сборник его 
стихов. О военном фельд-
шере из ЛНР Ольге Кли-

мовой, которая погибла, 
прикрыв собой раненого 
бойца…

Сборник издаётся в 
рамках проекта «Героя-
ми на рождаются. Наши 
дни!» при поддержке 
Департамента нацио-
нальной политики и 
межрегио нальных свя-
зей г. Москвы совместно 
с некоммерческим фон-
дом «Международные 
интеграционные техно-
логии». В жюри проек-
та входит Герой России, 
генерал-майор, предсе-
датель президиума Об-
щероссийской организа-
ции «Офицеры России» 
Сергей Липовой. 

Галина  ПОГОДИНА
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На счету у яркой, мно-
гогранной актрисы 
Евгении Ахремен-

ко около девяти десятков 
работ в кино, в том числе в 
знаменитой картине «Вы-
зов». Наша корреспондент 
попросила Евгению расска-
зать о себе, и в ходе разгово-
ра выяснилось, что актриса 
довольно долго жила в Се-
верном округе.

На премьеру — 
с сыном

— Женя, вам — 
человеку, родившемуся 
12 апреля, — довелось 
сниматься в самом 
космическом фильме 
всех времён и народов: 
«Вызов»…

— Более того, премье-
ра картины состоялась 
12 апреля! На неё  я пришла 
со  старшим сыном  Даней. 
Конечно, приятно, когда 
тебя уважают и любят зри-
тели, но  когда  ты  видишь в  
глазах своего ребёнка гор-
дость  за  тебя — это не срав-
нится ни с чем.

— Сложно было попасть в 
этот проект?

— Режиссёра Клима Ши-
пенко  я знаю уже много 
лет, мы дружим семьями. 
Как режиссёр он форми-
ровался на моих глазах. 
Это тот случай, когда луч-
шие  человеческие  каче-
ства и талант совпадают 

на сто процентов. Я всег-
да соглашаюсь у него сни-
маться, потому что знаю: 
плохого материала у него 
не бывает. А когда познако-
милась со сценарием карти-
ны «Вызов», в которой мне 
предстояло сыграть врача 
ЦУПа, поняла, что это то, 
чем можно  будет  гордиться 
всю жизнь. Кстати, для съё-
мок специально построили 
павильон ЦУПа — практи-
чески копию настоящего.

Знаковые места 
Москвы

— Вы родились в семье 
дипломатов, жили в 
Ливии, Израиле, США, 
но вернулись в Москву. 
Наверняка в столице 
есть особо любимые и 
значимые для вас места.

— Как бы высокопарно 
это ни звучало, но сердце 
моё всегда было в России. 
В Москве у меня множе-
ство любимых и знаковых  
мест. Одно из них — Сокол: 
это добрый, зелёный, спо-
койный район, в котором я 
прожила девять лет. Сыно-
вья здесь ходили в детский 
сад и в школу, Даня про-
учился до 5-го класса, Тима 
—  до 2-го. Этот период жиз-
ни у меня ассоциируется с 
настоящим взрос лением:   
ушла из жизни мама, цар-
ствие ей небесное, навали-
лись разного рода трудно-

сти. Пережить всё это мне 
помогли в храме Всех Свя-
тых на Ленинградском про-
спекте. 

— Родители не были 
против того, что вы 
выбрали профессию 
актрисы? 

— Я пошла в папу, он у 
меня очень артистичный. 
Не помню ни одного мо-
мента, когда бы родите-
ли сказали: «А может, не 
надо? А может, в МГИМО?» 
Они, конечно, не поднима-
ли бокал шампанского за 
мой выбор, но меня под-
держали. Когда я была ещё 
школьницей, мама даже 
ездила со мной в Киев на 
пробы в картину «Дамский 
портной», но режиссёр Ле-
онид Горовец меня не ут-
вердил. А года через четыре 
я встретилась с ним в Из-
раиле на съёмках фильма 
«Кофе с лимоном». 

— Чем запомнились те 
съёмки?

— Когда мой израиль-
ский агент спросила, буду 
ли я пробоваться в фильм 
с Александром Абдуловым 
и Татьяной Васильевой, 
я воскликнула, что буду 
сниматься даже в массов-
ке. С Александром Гаври-
ловичем у нас было пять 
съёмочных дней. От него 
исходило удивительное 
обаяние: когда он захо-
дил в комнату, казалось, 
что она наполняется све-
том, он очень остроумно 
шутил и просил называть 
его Сашей. Но я, в то вре-
мя абсолютно зелёная ак-
триса, безумно волнова-
лась, даже текст произне-
сти не могла, и он успока-
ивал: «Что ты волнуешься, 
всё нормально». Помню, 
его очень впечатлило, что 
я свободно говорю на ив-
рите. А с Татьяной Григо-
рьевной мне тогда пооб-
щаться не довелось. Одна-
ко, когда лет через тринад-
цать мы с ней встретились 
на съёмках сериала «Серд-
цеедки», она, посмотрев 
на меня, сказала: «В крас-
ном платье. Помню». Я 
действительно была тогда 
в красном платье! Татьяна 
Григорьевна удивительно 
вкусно умеет играть, для 
меня она эталон драма-
тической и комедийной 
актрисы.

Сокол — 
это добрый, 
зелёный, 
спокойный 
район, 
в котором 
я прожила 
девять лет

Евгения Ахременко: 
Горжусь, что довелось 
сниматься в «Вызове»
Актриса рассказала о съёмках и о личной жизни
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Депардье 
прекрасно 
готовит

— А как вам работалось 
с зарубежными звёздами?

— Подарок вселенной, что, 
живя в России, я начала сни-
маться у режиссёра Филиппе 
Мартинеса в картине «Вик-
тор» с Жераром Депардье. 
Фильм снимали в Москве 
и в Грозном, где нас радуш-
но и красиво принимали че-
ченцы. Поскольку в школе я 
учила французский, то  пред-
ставилась возможность по-
упражняться, разговаривая с 
Депардье  на его родном  язы-
ке. Он, правда, периодически 
переходил на английский, но 
я продолжала  гнуть  свою ли-
нию. Кстати, Депардье пре-
красно готовит, никогда не 
забуду вкус его рёбрышек. Со 
Стивеном Сигалом довелось 
сниматься в боевике «Главно-
командующий» на Филип-
пинах. Причём филиппин-
ский президент предоставил 
нам для съёмок свою яхту. 
Я играла миллионершу, ко-
торую герой Сигала просит 
проспонсировать его коман-
ду, назовём их мстителями. 
Пару лет назад судьба снова  
свела с Мартинесом. На этот 
раз я оказалась под Лондоном 
в кадре с Армандом Ассанте 
в фильме «Мистер Мейфэр». 
Работой этого актёра я вос-
хищалась, ещё когда училась 

в Академии драматического 
искусства в Лос-Анджелесе. 
И когда он подошёл познако-
миться, я почувствовала вну-
тренний трепет. А он очень 
просто сказал: «Ты не будешь 
против, если мы сейчас пого-
няем текст, порепетируем?» 
Всех этих замечательных ар-
тистов объединяет то, что с 
ними очень просто общать-
ся, с их стороны нет никакой 
звёздности.

По-настоящему 
испугалась

— В фильме Киры 
Ангелиной «Слепой 
поворот» вы сыграли 
каскадёршу. Неужели все 
трюки выполняли сами?

— Перед тем как нача-
лись съёмки, Кира спро-
сила: «Ну что, будем тебе 
брать дублёра?» Я, толком 
не подумав, ответила, что 
всё буду делать сама. Хоро-
шо, что меня не послуша-
лись, так что в сцене, где 
переворачивается машина, 
сижу не я. А вот всё осталь-
ное,  в  том числе бокси-
рование, делала сама под 
руководством опытных 
каскадёров. Мне это так по-
нравилось, что я даже про-
сила:  а давайте ещё!

А вот по-настоящему 
страшно мне было на съём-
ках сериала «Граница», где я 
играла жестокую главу рус-

ской мафии. В сцене погони 
за главными героями я под 
сильным дождём запрыги-
ваю в открытый внедорож-
ник, говорю: «Быстро поеха-
ли за ними», — и мы мчим-
ся по горной дороге. Всё бы 
ничего, но я чуть поверну-
ла голову и увидела, что мы 
едем прямо по краю обры-
ва. Стало так страшно, что 
даже замутило. Я попроси-
ла, чтобы вместо меня поса-
дили дублёра, но оказалось, 
что всё уже отсняли. Родив 
сыновей, я, конечно, стала 
осторожнее и мудрее. 

— Одна из ваших 
последних работ — съёмки 
в сериале «Заповедный 
спецназ-2». Каковы ваши 
впечатления?

— Так получилось, что 
я параллельно снима-
лась в мистической драме 
«13 клиническая» и из кра-
сивых павильонов приез-
жала на съёмки в леса под 
Ярославлем и Рыбинском. 

Туда даже сигнал мобиль-
ного телефона не доходил. 
Зато вдоволь налюбовалась 
нашей первозданной приро-
дой. С прекрасным режис-
сёром Алексеем Быстриц-
ким мне уже доводилось 
работать, а вот с исполни-
телем главной роли Мак-
симом Дроздом снималась 
впервые. Он очень комфорт-
ный, общительный партнёр. 
Ну а что у нас получилось, 
судить зрителям.

Открыли 
для себя 
Башкирию

— Ваши сыновья уже 
где-то снимались?

— Ещё маленькими они 
снялись в «Ералаше». Ти-
мофей после этого ска-
зал: «Всё, спасибо — это не 
моё». А  Дане понравилось, 
он снялся в двух проектах. 
Правда, в последнее время 
его пыл подостыл, не знаю, 
радоваться мне или огор-
чаться. В последнее время 
он увлёкся монтажом, и у 
него это здорово получает-
ся. Бывают моменты, когда 
я с удивлением спрашиваю: 
«Даня, неужели это ты сде-
лал?» Недавно его приглаша-
ли на пробы, а он спокойно 
так сказал: «Мам, если не ут-
вердят, ничего страшного». 

— Знаю, что вы любите 
путешествовать, где побы-
вали недавно?

— Сейчас наконец-то 
познаём Россию-матушку, 
недавно с детьми и семьёй 
подруги побывали в Баш-
кирии на горе Янгантау. Там 
находится  знаменитый са-
наторий, так что отдых со-
вместили с оздоровлением. 
Я рада, что мы открыли для 
себя ещё одно место силы — 
Башкирию с её потрясаю-
щими красотами и удиви-
тельными людьми. 

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

Филиппинский 
президент 
предоставил 
нам 
для съёмок 
свою яхту

У моей родственницы 
Аллы слегла мама: ин-
сульт. Впервые за дол-
гое время Алла позвони-
ла мне и стала спраши-
вать, в какие монастыри 
ей ехать, какие службы за-
казывать, каким святым 
молиться… Дай бог, чтобы 
это стало началом её пути 
к вере, первой ступень-
кой, на которой Церковь 
кажется царством чудес. 
Важно только на этом не 
застывать, а идти дальше.

— Отношение к цер-
ковным таинствам быва-
ет магическим, когда они 
понимаются как средства 
к земному благополучию 
в силу самого совершён-
ного действия, — объяс-
няет известный пропо-
ведник священник Ва-
лерий Духанин. — Кре-
стился — и ограждён от 
искушений, причастил-
ся —  и не заболеешь, вен-
чался — и избежишь раз-
вода: так полагает суевер-
ный, с магическим созна-
нием человек.

Чудеса, конечно, слу-
чаются, и сам отец Вале-
рий тому подтверждение: 
он излечился от четвёр-
той стадии рака. Перенёс 
тяжёлую операцию, де-
сятки  курсов химиоте-
рапии. И видел в проис-
ходящем важное испыта-
ние, очищение, источник 
духовного опыта, послан-
ного свыше. В этом отли-
чие христианской веры 
от  наивного  упования 
на волшебство.

Даже в главном Таин-
стве Церкви — святом 
Причащении — нет га-
рантии земного благо-
получия.

— Мы воспринимаем 
причастие как возмож-
ность получить благодать, 
исцеление души и тела, 
оставление грехов, — го-
ворит священник Алек-
сий  Уминский. — Всё это 
очень хорошо и очень нам 
нужно. Но ведь за этим 
может последовать и то, 
что произошло с апосто-
лами: после Тайной вече-
ри Христос направился в 
Гефсиманский сад, а по-
том пошёл на смерть и по-
звал за Собой апостолов.

Так ограждён ли веру-
ющий от недугов? Нет. 
Есть даже святые, кото-
рых называют «много-
болезненными». Гаран-
тирует ли венчание се-
мейный мир? Тоже нет. 
Таинство — не волшеб-
ство, оно сообщает нам 
помощь Бога лишь в той 
мере, в какой мы сами 
живём по Его заповедям. 
Можно ли просить у Бога 
здоровья, достатка, до-
брого жениха, успеха на 
экзамене? Да, но с усло-
вием, что эта просьба 
обращена не к высшей 
силе, которая всё сдела-
ет без нашего участия, а 
прежде всего — к нам са-
мим. А значит, в первую 
очередь просить для себя 
нужно веры, терпения, 
смирения, милосердия, 
кротости, любви.

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

РАЗГОВОР 
БЕЗ СУЕТЫ

О чудесах и суевериях
В боевике «Главнокомандующий» Евгения Ахременко играла миллионершу, 

которую герой Сигала просит проспонсировать его команду
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Все 
новости округа
ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru
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Оговорка. Прогул. Смокинг. 
Отел. Тал. Кабальеро. Орало. 
Ася. Март. Таити. Дари. Кли-
нок. Лотос. Нагайка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 
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Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написанные 
нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, криминальная 
хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!
Смотреть здесь

— Какой же у нас грубый 
и невоспитанный народ! 
Меня на работе по-хамски 
посылают все кому не лень 
и каждую минуту.

— А кем вы работаете?
— Я диспетчер на теле-

фоне. Звоню незнакомым 
людям, чтобы прореклами-
ровать продукцию нашей 
фирмы.

В школе я изучал два 
иностранных языка: ан-
глийский и геометрию.

Буратино устроился в 
цирк укротителем диких 
животных, и теперь каж-
дый день он ходит по краю 
жизни и смерти, заходя в 
клетку к разъярённым и го-
лодным бобрам.

— Ваша собака ко мне 
так и липнет!

— Всё верно: это же 
скотч-терьер.

Чтобы заинтриговать че-
ловека: сначала в разго-
воре с ним вдруг скажите: 
«Кстати!»  А через пару се-
кунд добавьте: «Хотя нет, 
забудь!»

АНЕКДОТЫ СУДОКУ

От
ве

ты
 н
а 
су
до

ку
 н
а 
ст

р.
 1

0

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

ФОТОКОНКУРС «МОЁ ХОББИ»

Из старой джинсы — 
новая сумка

i Ждём снимки, на которых вы и то, 
что вы создаёте в свободное время 

и не на продажу. Обязательно напишите 
несколько слов о себе и своём 
увлечении! Самые лучшие снимки 
опубликуем в газете, по итогам года 
будут выбраны победители. 
Присылайте фото по адресу:  
info@saonews.ru. Формат: jpeg

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
пн.-пт. с 10.00 до 17.30

Актёру Александру Ма-
когону очень нравится тай-
ская кухня. Когда позволя-
ет время, он с удовольствием 
готовит для семьи и друзей.

Например, такое блюдо, 
как кай джи му сап, похо-
жее на нашу запеканку или 
омлет.

В сковороде на кунжут-
ном масле обжариваем из-
мельчённые лук и морковь, 
потом добавляем фарш и 
специи. Когда выпарится 

лишняя жидкость, кла-
дём отваренный рис, не-
много сливочного масла и 
обжариваем всё вместе. От-
дельно взбиваем яйца с со-
евым соусом и специями. 
Смешиваем с содержимым 
сковороды, разравниваем и 
отправляем на сковороде в 
духовку, разогретую до 180 
градусов, минут на 10. Го-
товое блюдо посыпаем све-
жей зеленью.

Ирина МИХАЙЛОВА

Ужин по-тайски
Рисовая запеканка от актёра 
Александра Макогона

Вам понадобится:
 100 г отваренного 
бурого риса,

 200 г свиного фарша,
 2 яйца,
 1 луковица,
 1 морковь,
 соевый соус, 
кунжутное и сливочное 
масло, специи 
и свежая зелень 
по вкусу.
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Лидии Ивановне из района Бего-
вой 87 лет. Она не может сидеть без 
дела и создаёт из пряжи и старой 
джинсы сумочки и кошельки для сво-
ей внучки, её подруг и своих друзей.

— От такой работы я получаю удо-
вольствие. Делать подарки намного 
приятнее, чем получать их, — расска-
зала Лидия Ивановна.
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